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1º MANDATOParaná pede mais ação 
federal para socorrer 
a “economia da roça”
O Governo do Paraná formalizou pedido à ministra da 
Agricultura, Pecuária e Abastecimento, Tereza Cristi-
na, para minimizar a situação dos agricultores para-
naenses prejudicados pela crise hídrica. O documento 
enviado à Brasília propõe ações referentes a crédito 
rural, seguro rural e Proagro, além da distribuição de 
sementes para os que não têm condições de adquirir 

e produzir nova safra. “Percebemos um quadro hostil 
que provocou e ainda está provocando muito calor no 
solo e perda razoável na produção agrícola do Esta-
do”, disse Ortigara. “Apresentamos um conjunto de 
medidas que estamos pleiteando ao governo federal 
para minimamente tentar estabilizar a nossa econo-
mia rural, a economia da roça, da terra”. l Geral 7

R$ 3,8 mi: Sanepar vai apresentar
cronograma do desassoreamento

A Sanepar vai apresentar amanhã, sexta-feira (21), os projetos e cronograma das obras de desassoreamento 
do Lago Municipal de Cascavel. A vencedora da licitação foi a Construtora Hamirisi Ltda, que apresentou 
proposta no valor de R$ 3.877.377,00 para execução dos trabalhos, sendo que o preço máximo estabelecido 
pelo edital era de R$ 4.654.629,93. O prazo para execução dos serviços é de 360 dias. l Geral 5
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falecimentos

Óbitos registrados ontem, até 
às 17h, pela Acesc, em Cascavel

Santo Batista de Bona (80)
Antonio Sebastiao Tafner (66)
Joao Bertelloni (84)
Aquilino Trevisan (90)
Aleixo Firmino Bebber (83)
Luciana Aparecida de Souza (38)
Arnilda Heckler Petry (93)
Leonora Gaspar Guerra da Silva (74)

Estratégico
O “Cascavel 2050”é um 
Plano Estratégico de Desen-
volvimento Sustentável da 
cidade, com ações e resulta-
dos de curto, médio e longo 
prazo. Esse diagnóstico, 
amplo e detalhado contém 
índices, indicadores e estu-
dos de políticas públicas de 
desenvolvimento municipal a 
serem implantados na cidade 
nos próximos anos.

Urban Systems
O Projeto Cascavel 2050 
deverá ser elaborado pela 
Urban Systems, empresa 
com grande experiência 
nesse tipo de projeto. As eta-
pas são diagnóstico, plano 
estratégico e plano de ação. 
A primeira etapa entregue, 
contemplou o diagnóstico, 
que foi custeado pelo Sebrae 
Cascavel. “Agora pretende-
mos dar continuidade no 
plano estratégico e no plano 
de ação e estamos buscando 
recursos para isto, o inves-
timento total gira em torno 
de R$ 250 mil”, anunciou o 
presidente do Codesc, Alci 
Rotta Junior. 

BPFRON 
O governador Carlos Massa 
Ratinho Junior assinou ontem 
(19) a ordem de serviço para 
a construção de um novo 
Batalhão de Polícia de Fron-
teira, BPFRON, em Marechal 
Cândido Rondon. O Governo 
do Estado destinou cerca 
de R$ 32,4 milhões para a 
obra. “A criminalidade no 
Paraná vem caindo drastica-
mente graças ao trabalho das 
nossas forças de segurança. 
Esse investimento vai ajudar 

Cascavel 2050
O Codesc (Conselho de Desenvolvimento Econômico Susten-
tável de Cascavel) é comporto por 65 entidades e uma de 

suas missões é entender o que e como fazer para construir 
um município ainda melhor a todos. O Codesc é custeado 

pelo setor privado, sem interferência do setor público, tendo 
como missão estimular a transformação de ambientes 

urbanos em espaços propícios à inovação, à criatividade e à 
criação de empresas e negócios. E é esse objetivo embrioná-

rio do Projeto Cascavel 2050.

TV Assembleia
A FPF (Federação Paranaense de Futebol) apresentou à 

Assembleia Legislativa do Paraná proposta para transmissão 
na TV Assembleia do Campeonato Paranaense de Fute-

bol Profissional da Primeira Divisão – temporada 2022. O 
assunto foi discutido ontem (19) e a proposta da FPF é para 
a transmissão ao vivo de uma partida por rodada, em dias e 
horários que não interfiram nas transmissões institucionais, 

a partir do sinal que será disponibilizado pela Federação.

a levar ainda mais segurança 
para as famílias do Paraná. É 
um planejamento estratégico 
para a segurança pública do 
Estado”, afirmou.

Base Integrada
E falando em segurança 
pública, a Câmara de Casca-
vel realizou reunião aberta 
para discutir estratégias 
para melhorar a segurança 
na região leste da cidade. 
A principal proposta deba-
tida foi a implantação da 
chamada Base Integrada de 
Segurança Pública, inte-
grada pela Rocam, BRFron e 
Guarda Municipal.  A região 
leste é composta por de 
13 bairros e a reunião foi 
proposta pelos vereadores 
Sidnei Mazutti e Policial 
Madril, envolvendo autorida-
des municipais e estaduais 
do setor.

Previdência 
Municipal
A AMP (Associação dos 
Municípios do Paraná) está 
promovendo debate sobre a 
reforma e as leis relativas à 
Previdência que tramitam no 
Congresso Nacional e seu 
impacto sobre as contas 
dos municípios, bem como 
a formação de Consórcios 
Públicos para a consoli-
dação e o financiamento 
dos Fundos Próprios de 
Previdência das prefeitu-
ras. Os municípios querem 
a querem a revisão e a 
renegociação dos débitos 
que estão estrangulando 
o caixa das cidades, em 
tempos de queda de receita 
e defasagem nos repasses 
do Governo Federal.   

Em Foz do Iguaçu a vaci-
nação pediátrica foi iniciada 
ontem (19). Primeiro serão 
imunizadas as crianças de 5 a 
11 anos com comorbidades ou 
deficiência permanente. O agen-
damento deve ser feito pelo 
site da Prefeitura (vacinacao.
pmfi.pr.gov.br) e as doses estão 
sendo aplicadas em nove unida-
des de saúde: UBS São João, Sol 
de Maio, Vila Iolanda, Maracanã, 
Padre Monti, Profilurb II, Vila C 
Nova, AKLP e Campos do Iguaçu.

Os pais devem portar docu-
mento pessoal com foto, além 
de documento (RG, CPF e cartão 
SUS) ou certidão de nascimento 
da criança, para comprovar o 
parentesco, e comprovante de 
endereço. Crianças que não esti-
verem com o pai e/ou mãe deve-
rão apresentar autorização por 
escrito (o modelo ficará disponí-
vel no site da prefeitura).

Para comprovar a comor-
bidade, os pais poderão levar 
exames ou laudos médicos 
que comprovem a condição. 
“Os pais e a população devem 
ficar tranquilos, pois a eficácia 
da vacina está comprovada, é 
segura e garante a proteção 

Cascavel  –  A  Secretar ia 
Municipal de Saúde de Cascavel 
começa a imunização das crian-
ças com comorbidades e com 
deficiência de 5 a 11 anos nesta 
quinta-feira (20) nas unidades 
básicas de saúde de Cascavel. 
A vacinação ocorre até sexta-
-feira (21) quando a Secretaria 
deve anunciar as regras da pró-
xima semana. Na terça e quarta 
foi realizado o agendamento da 
imunização para evitar a aglo-
meração nas unidades de saúde 
que farão aplicação das vacinas.

De acordo com o gerente de 
Atenção à Saúde, Ali Haidar, o 
agendamento foi necessário 
para que a secretaria siga as 
especificações para uma prá-
tica segura de aplicação, já que 
durante o agendamento foram 
conferidas as carteiras de vaci-
nação, aonde os profissionais 
verificaram se a criança não 
tomou outra vacina há menos 

de 15 dias, única recomendação 
para não aplicar a dose. 

No dia e horário marcado o 
pai ou responsável irá até a uni-
dade e depois da vacinação será 
necessário aguardar pelo menos 
20 minutos, de acordo com a 
recomendação da Anvisa. A apli-
cação será da vacina da Pfizer e 
em duas doses. Em Cascavel, a 
expectativa é de vacinar cerca de 
26,6 mil crianças. Todas as uni-
dades estarão vacinando das 8h 
às 16h, exceto as três que são de 
referência Covid (Santa Cruz, 
Floresta e Nova Cidade). 

O gerente reforçou que é 
indispensável a apresentação 
dos documentos para vacinar, 
principalmente a carteira de 
vacinação e que não precisa 
do termo de autorização para 
as crianças que estiverem com 
um responsável. Ele alertou 
que os pais devem ficar atentos 
as cores dos frascos, já que dos 

adultos é da cor roxa e das crian-
ças da cor laranja. 

Neste dois de vacinação 
infantil não terá imunização 
para os adultos, para evitar aglo-
meração e possíveis erros de 
imunização. Em boletim diário, 
a cidade confirmou ontem 1.124 
ativos e destes, 403 novos casos. 

MUDANÇAS
Devido ao aumento de casos 

de pessoas com sintomas gri-
pais, a Secretaria Municipal de 
Saúde mudou os atendimen-
tos nas unidades de saúde, que 
passaram, a partir desta quar-
ta-feira (19), a atender apenas 
pacientes com esse tipo de 
queixa. As consultas que são de 
outras patologias foram cance-
ladas e transferidas para outros 
dias. Existe ainda o atendi-
mento nas UPAS e no Hospital 
de Retaguarda, mas apenas para 
pacientes referenciados.   

Cascavel entra hoje
na “corrida” para 
imunizar as crianças

Em Foz e Toledo imunização já começou

 S
E

C
O

M
/T

O
LE

D
Oaos pequenos”, frisou Rosa 

Maria Jeronymo, secretária 
de Saúde de Foz. Na cidade, a 
expectativa é de imunizar mais 
de 26 mil crianças. 

Nesta quarta-feira (19), 
Foz do Iguaçu registrou 1.168 
novos casos de Covid-19 em 
apenas 24 horas. 

TOLEDO
A Secretaria Municipal de 

Toledo também está imuni-
zando as crianças de 5 a 11 anos, 
também segue o cronograma 
estabelecido pelo Ministério da 
Saúde. A aplicação ocorre nas 
unidades básicas de saúde do 
Coopagro, Panorama, Europa e 
no Centro de Saúde. 

Em Toledo, a expectativa 
é de imunizar 13.268 crianças 
desta faixa etária. É preciso a 
declaração preenchida por um 
profissional de saúde, e ainda 
levar os documentos do pai ou 
responsável e da criança. Do 
pai é necessário documento 
com foto, CPF, comprovante de 
endereço no nome do responsá-
vel legal. Já as crianças devem 
portar documento com foto, car-
teira de vacinação, CPF, cartão e 

SUS. As crianças com deficiência 
permanente e/ou comorbidades 
devem levar também a declara-
ção médica disponível no site da 
Prefeitura de Toledo. 
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 “Não é fácil. 
Eu não venho 

de meio 
político, não 
tínhamos o 

entendimento, 
mas tínhamos 

vontade de 
trabalhar”

Cascavel - Dando sequência 
à série de entrevistas com os 
vereadores de Cascavel que 
cumpriram em 2021 o seu 
primeiro ano de mandato, o 
jornal O Paraná conversou 
com Tiago Almeida (DEM), o 
parlamentar mais jovem da 
Câmara de Cascavel, eleito 
com 1.535 votos.

G ra d u a d o  e m  ges tã o 
financeira e pós-graduado 
em políticas públicas, Tiago 
cursa uma segunda gradua-
ção em Direito, além de ser 
diretor de autoescola.

O jovem vereador não vem 
de uma família de políticos 
ou de pessoas envolvidas em 
política. Órfão de pai desde os 
seis meses de vida, Tiago foi 
criado pela mãe e pelo avô, 
que tinha como exemplo. “O 
que é a minha felicidade? Eu 
venho de uma família humilde, 
minha mãe é zeladora, sem-
pre teve essa vida, meu pai 
faleceu quando eu tinha seis 
meses de vida e meu avô faz 
cinco anos que faleceu. Então 
minha família nunca teve esse 
envolvimento polí-
tico”, conta, ao falar 
de sua realização 
pessoal com o exer-
cício do mandato.

Segundo ele, até 
disputar a primeira 
eleição nunca teve 
interesse político, 
porém, sempre par-
ticipava de trabalhos 
sociais na comu-
nidade que mora. 
A vida de Tiago e a 
política se cruzaram 
em 2016, quando ele 
foi indicado pela pastoral polí-
tica como candidato a verea-
dor de Cascavel. “Nunca tive 
interesse, a primeira eleição eu 
fui convidado, mas nunca tive 
esse interesse. Não tinha pre-
tensão política nenhuma, sem-
pre trabalhei na comunidade, 
sempre fui católico praticante 
e fui o candidato indicado pela 
pastoral política. Em 2016 fui 
candidato pela primeira vez e 
fizemos 762 votos. E eu fui por-
que tive o convite.”

Naquela eleição Tiago não 
conseguiu a eleição, mas foi ali 
que surgiu o ímpeto político 
do rapaz. “Eu nunca tive tanto 
envolvimento na comunidade 
olhando na política, nunca tive 
essa visão. Mas, quando fui 
candidato, eu pensei comigo, 

tenho potencial, o povo acredi-
tou. Passou a primeira eleição 
e nos quatro anos seguintes eu 
me envolvi, ajudei um depu-
tado na reeleição, fizemos um 
ótimo trabalho, consegui trazer 
recursos para a nossa região. A 
partir daí fui sempre me envol-
vendo, sempre fazendo um 
trabalho e achando o cami-
nho da política, mas a polí-
tica pública. Passaram as 
eleições, perdemos, mas foi 
uma conquista, eu não esta-
ria preparado. Hoje, estando 
ali dentro, eu digo que não 
estaria preparado [naquela 
época]. Hoje tenho um pouco 
mais de maturidade.” 

MAIS JOVEM
Quando eleito em 2020, 

Tiago tinha apenas 28 anos. Foi 
o vereador mais jovem eleito 
naquele pleito. Apesar da dife-
rença de idade com os demais 
pares, Almeida disse ter sido 
muito bem recebido e ter sido 
muito respeitado pelos demais 
vereadores. “O pessoal foi 
muito tranquilo. Hoje o cenário 

político é com-
posto só de pes-
soas que veem de 
tempo, é difícil 
você ver jovens. 
Difícil você ver 
e n g a j a m e n t o 
de um jovem na 
política, quem 
vem de um ‘bair-
rão’, vem de uma 
famíl ia  pobre. 
Hoje você vê o 
jovem que her-
dou do pai, da 
mãe, do tio, que 

teve uma indicação, entende? 
É difícil você ter isso.”

PRODUÇÃO LEGISLATIVA
Além de ser o vereador mais 

jovem em atuação em Casca-
vel, Tiago está entre os verea-
dores que mais realizou prepo-
sições legislativas em 2021 na 
Câmara Municipal. Foram 159 
as preposições realizadas pelo 
representante no primeiro ano 
de mandato, referentes a pro-
jetos de Lei Ordinária, projetos 
de Resoluções, requerimentos, 
projetos de Decreto Legislativo, 
Moções, Indicações e projetos 
de Emendas à Lei Ordinária.

O parlamentar dedica a 
produção de 2021 ao mandato. 
“Nós falamos para o povo, para 
o cidadão, o pai trabalhador, 

MEU PRIMEIRO MANDATO

Tiago Almeida, o mais jovem de Cascavel
PAULO EDUARDO

para todo mundo que nós 
seriamos diferentes, que nós 
iriamos trabalhar para a popu-
lação. Não é o Tiago e, sim, o 
time do Tiago. Isso faz muita 
diferença, o time que você tem. 
Então, tenho que agradecer 
aos meus assessores porque 
sem eles eu não conseguiria 
fazer sozinho.”

Tiago Almeida desta que 
s u a  e q u i p e  é 
composta por 
assessores técni-
cos. “Eu fiz uma 
escolha técnica; 
uma escolha de 
quem me ajudou 
na campanha. Eu 
tenho pessoas 
capacitadas, os 
meus três asses-
sores, os três têm 
nível superior. 
Nós estamos lá para trabalhar 
em conjunto para a sociedade, 
ganhamos para isso.”

Segundo o vereador, toda a 
demanda levada ao gabinete 
pela população é analisada e 
levada até a secretaria muni-
cipal responsável. “Nós temos 
metas, qual é a nossa meta? 
Representar a população. A 

população traz a demanda, 
nós a levamos para o prefeito, 
para os secretários. Então, isso 
é de muita grandeza e, para 
nós, é uma felicidade, o verea-
dor mais jovem e trabalhando.”

Entretanto, apesar de ser 
um dos parlamentares que 
mais realizou preposições em 
2021, Tiago diz que o início não 
foi tão fácil até “pegar o jeito” 

da prática legislativa. 
“Não é fácil. Eu não 
venho de meio polí-
tico, não tínhamos 
o entendimento, 
mas tínhamos von-
tade de trabalhar. A 
pessoa que tem um 
foco, tem uma mis-
são, tem vontade 
de trabalhar, corre 
atrás. Eu passo o 
f inal  de semana 

lendo, estudando. Tenho 
usado muito pouco a tribuna, 
mas nós fazemos muitas coi-
sas nos bastidores.”

FUTURO POLÍTICO
Ao falar em futuro político, 

o vereador se mostra muito 
responsável. Segundo Tiago, 
o objetivo é concluir os quatro 

anos de mandato na Câmara 
de Cascavel, sem se aventurar 
nas eleições para deputado em 
2022. “Eu fiz um trabalho que 
falei que seria vereador os qua-
tro anos. Muitas pessoas me 
procuram para ser candidato 
a deputado, mas eu sou verea-
dor por quatro anos. Vou fazer 
meu mandato, mostrar para a 
população que a política tem 
como colocar pessoas boas, 
que tem pessoas compro-
metidas, que não podemos 
colocar todo mundo em um 
balaio só. Vou cumprir meus 
quatro anos de mandato.”

Além disso, o parlamentar 
disse que a população pode 
esperar muita produção no 
gabinete dele em 2022. “Nós 
encerramos 2021 e eu falei 
para a minha assessoria que 
em janeiro voltaríamos no 
‘220’. Nós temos que traba-
lhar. Não paramos. O pes-
soal não está indo à Câmara, 
mas demanda sempre tem. 
Esse trabalho vai continuar, 
nós já temos uma bagagem 
de 12 meses e vamos traba-
lhar mais.”

Redação - Mateus Barbieri

‘‘
‘‘

“Nós estamos 
lá para 

trabalhar em 
conjunto para 
a sociedade, 

nós ganhamos 
para isso” 
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Foz do Iguaçu - A atuação das 
forças de segurança estadual e 
federal reduz crimes na região 
Oeste do Paraná na atual 
temporada de verão. Desde 
dezembro de 2021, a Força 
Nacional está presente em Foz 
do Iguaçu, Guaíra, Icaraíma e 
Alto Paraíso para apoiar e 
reforçar as ações das polícias 
Militar e Civil na faixa de fron-
teira, principalmente contra o 
crime organizado.

Segundo dados da Sesp 
(Secretaria estadual da Segu-
rança Pública), divulgados 
ontem (19), a atuação inte-
grada já ajudou a reduzir 
furtos gerais (10,8%) e furtos 
de veículos (12,8%) conside-
rando estes quatro municí-
pios. Os dados abrangem do 
dia 5 de dezembro a 16 de 
janeiro, comparados com o 
mesmo período da tempo-
rada do ano anterior.

Nestes 43 dias de opera-
ções nos quatro municípios, 
também houve redução de 
76,7% nas ocorrências de trá-
fico (de 155 para 36) e de 19,2% 
nas situações de contrabando 
(de 26 para 21). “Graças à 
integração das forças de segu-
rança que atuam na faixa de 
fronteira, agora com o apoio 
intenso da Força Nacional, 
aumentamos a presença poli-
cial em pontos importantes, 
como a Ponte Internacional da 
Amizade, Ponte Ayrton Sena e 
em cidades que necessitavam 
de uma atenção especial”, 
afirma o secretário estadual 
da Segurança Pública, Romulo 
Marinho Soares. 

PARAGUAI
Os roubos na fila para a 

entrada ao Paraguai, um dos 
principais focos de atuação 
da Secretaria da Segurança 

Policiais apreendem mais de R$ 500 mil em cigarros
No âmbito da Operação Hórus, policiais do BPFron (Batalhão de Polícia de Fronteira), com apoio da Polícia 

Federal, apreenderam cinco veículos carregados com cigarros contrabandeados, em ocorrências distintas, no 
início desta semana. Os casos aconteceram na noite de domingo (16) e na madrugada de segunda-feira (17), 
em Terra Roxa e Santa Helena, e custaram meio milhão de reais aos criminosos.

Na ação mais recente, policiais militares e federais faziam patrulhamento pela cidade de Terra Roxa quando 
avistaram uma grande movimentação em uma área rural da cidade. Com a aproximação das viaturas, todos os 
presentes se embrenharam na mata próxima e fugiram, deixando dois veículos GM/Montana.

Após vistoria nos automóveis, os policiais localizaram 5.250 pacotes de cigarros contrabandeados, num valor 
aproximado de R$ 300 mil. Em Santa Helena, equipes de policiais da fronteira apreenderam mais uma grande 
quantia de cigarro contrabandeado e veículos, em uma situação semelhante, avaliados em mais de R$ 270 mil.

Apoio da Força Nacional 
reduz o tráfico e outros
crimes na Região Oeste 

Pública, reduziram, mesmo 
com a atividade de comér-
cio intensa pelas festas de 
fim de ano. Isso se deu gra-
ças às reuniões de trabalho e 
um planejamento estratégico 
montado com todas as forças 
de segurança para combater o 
problema. Ao todo, foram cinco 
ocorrências registradas, sendo 
a última no dia 18 de dezembro. 
Natal e Ano Novo não registra-
ram nenhuma situação.

“Houve um decréscimo 
de furtos e roubos, princi-
palmente nos eixos com 
maior quantidade de turis-
tas, incluindo o acesso ao 
Paraguai pela BR-277. Com a 
Força Nacional nesta rodovia 
e a atuação ostensiva da PM, 
conseguimos manter uma pre-
sença fixa e inibir ações cri-
minosas na região”, explica o 
tenente Murilo Mendonça Men-
des, do 14º Batalhão da PM.

NACIONAL
O trabalho da Força Nacio-

nal é realizado em conjunto 
com as equipes policiais esta-
duais que já atuam nas regiões 
de fronteiras e de divisas do 
Paraná no combate aos crimes 
transfronteiriços. Durante as 
ações, os integrantes da Força 
Nacional abordaram 2,6 mil 

pessoas, além de vistoriarem 
600 motociclistas, 272 ônibus 
e 670 carros de passeio. Ela 
também integra operações 
das instituições locais na área 
de fronteira.

“Tem sido um período de 
integração e de parceria com 
os demais órgãos que atuam 
no combate aos crimes de 
contrabando e descaminho”, 
disse o comandante das ações 
ostensivas da Força Nacio-
nal em Foz do Iguaçu, capi-
tão Moreira Vaz. “Em Foz do 
Iguaçu já conseguimos redu-
zir o número de ocorrências 
em geral na região da Ponte 
Internacional da Amizade”.

A integração ocorreu após a 
chegada de 80 integrantes da 
Força Nacional, em dezembro. 
“Depois que a Força Nacional 
passou a atuar com a Polícia 
Civil, a Polícia Militar e a Polícia 
Rodoviária Federal, as ações 
contra o crime foram otimi-
zadas e, consequentemente, 
as ocorrências despencaram, 
principalmente nas imedia-
ções da Ponte Internacional 
da Amizade, em Foz do Iguaçu, 
onde tivemos resultados ime-
diatos”, destacou o delegado-
-chefe da 6ª Subdivisão Poli-
cial de Foz do Iguaçu, Rogério 
Antônio Lopes. 

SESP-PARANÁ

Na gaveta
“Sobre a possibilidade de 
prisão em segunda instân-
cia, nem o Senado e nem 
a Câmara dos Deputados 
conseguiram produzir uma 
PEC que definisse o assunto. 
Já a proposta de fim do foro 
privilegiado foi aprovada por 
unanimidade pelo Senado, 
mas a Câmara ´segura´ essa 
proposta, na gaveta de seu 
presidente, há mais de mil 
dias. Então se o parlamento 
não decide, o povo pode deci-
dir por meio de um plebis-
cito”, explica o senador.

Lei de licitações
O governador Ratinho Júnior 
assinou decreto que regula-
menta, no âmbito estadual, 
a nova Lei de Licitações e 
Contratos (Lei nº 14.133/21). 
O Paraná foi o primeiro estado 
a regulamentar a nova legis-
lação, promulgada em 01 de 
abril de 2021 pelo governo 
federal e que ajuda a esta-
belecer as normas gerais de 
licitação e contratação para as 
administrações públicas fede-
rais, estaduais e municipais.

Volta às aulas
A Universidade Federal do 
Paraná (UFPR) optou por 
iniciar as aulas de maneira 
híbrida. Segundo a reitoria da 
UFPR, a decisão foi tomada 
por causa da alta taxa de 
disseminação da variante 
ômicron do coronavírus e o 
consequente risco de sobre-
carga no sistema hospitalar. 
As atividades remotas come-
çam no dia 31 de janeiro, e 
em todas as cidades onde 
há um campus da UFPR os 
restaurantes universitários 
também serão reabertos.

Parque Guartelá
Não houve interessados na 
concessão do Parque Esta-
dual do Guartelá, localizado 
no município de Tibagi, na 
região dos Campos Gerais do 
Paraná. A sessão de aber-
tura dos envelopes com as 
propostas estava marcada 
para esta terça-feira (18), 

Plebiscito
O senador Oriovisto Guimarães (PODE) apresentou um Projeto 
de Decreto Legislativo (PDL) que convoca plebiscito para con-
sultar a população sobre dois temas que ele defende desde 
o início do mandato: o fim do foro privilegiado e a prisão em 
segunda instância. O senador destaca que a proposta é de 
que o plebiscito seja realizado junto com as eleições, o que 

não acarretará custos para os cofres públicos, já que os 
eleitores responderiam a apenas duas perguntas sobre esses 

temas no mesmo momento de votar.

mas nenhuma proposta foi 
apresentada. a Secretaria de 
Desenvolvimento Sustentável 
e Turismo (Sedest), responsá-
vel pelo parque, informou que 
“a Superintendência de Parce-
rias e o Instituto Água e Terra 
farão uma análise para avaliar 
as motivações da ausência de 
proponentes e possibilitar o 
relançamento do processo”.

Testou positivo
O vice-governador do Paraná, 
Darci Piana, anunciou que 
testou positivo para a Covid-
19. Piana disse estar se 
sentindo bem e agradeceu 
à vacinação. “Trabalhando 
diariamente, com toda a 
prevenção sanitária, resisti 
bravamente por quase dois 
anos de pandemia. Porém, 
meu exame de Covid feito 
hoje [segunda-feira] deu posi-
tivo. Graças às três doses 
da vacina, estou bem. Ficarei 
em isolamento, conforme 
protocolo médico”, escreveu.

No cargo
Ao que tudo indica, se não 
houver grandes surpresas, o 
vice do governador Ratinho 
Júnior para o pleito deste 
ano será Darci Piana. Apesar 
das especulações contrá-
rias, Piana continuará com o 
cargo, dando tranquilidade ao 
governador durante a eleição 
e de um provável segundo 
mandato. Na conta do gover-
nador, a parceria com Piana 
não lhe trouxe dissabores e 
muito menos preocupações.

‘Fechado’ com o PSB
A presidência nacional do 
PT afirmou que o partido já 
conta com o apoio do PSB ao 
ex-presidente Lula nas elei-
ções deste ano. O que falta 
definir é o formato que se dará 
a união. se na federação ou 
numa coligação. Nesta quarta, 
reuniões da cúpula do PT com 
Carlos Siqueira, presidente do 
PSB, buscou estabelecer um 
método de discussão e das 
conversas a respeito da fede-
ração. A disputa pela cabeça 
de chapa em seis estados é o 
principal entrave. 



reportagem@colunaesplanada.com.br 
Whatsapp/celular (61) 99855-3339

Esplanada
POR LEANDRO MAZZINI

Twitter @colunaesplanada

coluna
5Quinta-feira 20 de janeiro de 2022  GERAL@oparana hojenews

Cascavel - O desassoreamento 
do Lago Municipal de Casca-
vel, principal cartão postal da 
cidade, que vem sendo dis-
cutido nos últimos anos pela 
administração pública, res-
ponsável pelo lago, e também 
pela Sanepar (Companhia de 
Saneamento do Paraná), que 
tem concessão para os servi-
ços abastecimento de água 
e coleta de esgoto na cidade, 
terá um novo capítulo na sexta-
-feira (21). O tema sempre gera 
polêmica e, inclusive, foi tema 
de debates políticos nas duas 
últimas eleições municipais da 
Capital do Oeste.

O trabalho de “desasso-
reamento” refere-se a execu-
ção de serviços de retirada 
do lodo, lixo, restos vegetais e 
demais substâncias orgânicas 
que se formam no fundo dos 
lagos e rios e comprometem a 
qualidade da água. A constru-
ção do lago iniciou na década 
de 70, quando foi projetado o 
Parque Ecológico Paulo Gosrki. 
Em 11 de Novembro de 1984, a 
lâmina d’água com extensão de 
39 hectares de área foi inaugu-
rada transformando a região 
no maior reservatório do perí-
metro urbano. Os 4 bilhões de 
litros d’água armazenados são 
oriundos das nascentes dos rios 
Cascavel, Saltinho e Peroba. 

A última ação de desasso-
reamento do Lago Municipal foi 
iniciada em novembro de 2008 
e concluída em maio de 2010. 
Segundo a Sanepar, foram 
retirados 108 mil metros cúbi-
cos de lodo e depositados em 
14 bags (bolsa confeccionada 
em geotêxtil que tem como pro-
priedade reter diversos tipos 
de sólidos), instalados em área 

 O vereador Celso Luiz Dal 
Molin, conhecido por sua atua-
ção junto a Sanepar, contou 
ao O Paraná que acompanha 
desde 2016 a questão do asso-
reamento do Lago Municipal e 
dos rios e nascentes existen-
tes em Cascavel. Dal Molin 

acredita que o último desasso-
reamento não foi executado da 
forma correta e afirma que “até 
hoje estamos com o prejuízo 
em Cascavel por estarmos com 
o lago assoreado”.

O parlamentar disse que já 
protocolou algumas denúncias 

sobre a possível má qualidade 
da água junto ao Ministério 
Público, ações que ainda estão 
em tramitação. “Vamos acompa-
nhar do começo ao fim, tudo o 
que for feito, para que nada seja 
executado em desacordo com as 
normas e leis” completou.  

Desassoreamento do Lago Municipal ocorreu há quase 12 anos, 
quando foram retirados 108 mil metros cúbicos de lodo  

Desassoreamento:
“novela” do Lago
terá novo capítulo

Vereador diz que assoreamento do 
lago gera grande prejuízo para Cascavel

abaixo do vertedouro, próximo 
da BR-277. 

Quatro anos depois, em 
2014, todo o lodo retirado do 
lago foi encaminhado para um 
aterro industrial. 

R$ 3,8 MILHÕES
Ainda no ano passado, no 

dia 22 de dezembro, foi lan-
çado o edital de licitação para 
a execução da obra de desasso-
reamento do Lago Municipal de 
Cascavel. A vencedora da licita-
ção foi a Construtora Hamirisi 
Ltda, que apresentou proposta 
no valor de R$ 3.877.377,00 
para execução dos trabalhos, 
sendo que o preço máximo 
estabelecido pelo edital era 
de R$ 4.654.629,93. O prazo 
para execução dos serviços é 
de 360 dias

De acordo com a assesso-
ria da Sanepar, em Cascavel, 
agora está sendo finalizado 
o processo de assinatura  
do contrato.

PROJETOS E CRONOGRAMA
Nesta sexta-feira (21), a 

Sanepar promove um workshop 

sobre o desassoreamento do 
lago. Os técnicos da companhia 
farão a apresentação dos proje-
tos e cronograma das obras e 
da retirada do lodo, bem como 
o plano de manejo da Bacia do 
Rio Cascavel e o PSA (Plano de 
Segurança da Água). 

Nas apresentações serão 
abordadas as questões da crise 
hídrica, que atinge o Paraná, a 
região Oeste e Cascavel desde 
2019, e será apresentada a 
Carta de Cascavel, com suges-
tões e contribuições para o 
desenvolvimento de ações 
de preservação dos recursos 
hídricos e do meio ambiente. O 
documento faz parte do relató-
rio do 1º Workshop do Plano de 
Segurança da Água, realizado 
em Cascavel, em 19 de dezem-
bro de 2019.

Em razão do novo aumento 
de casos de Covid-19, o evento 
será feito em plataforma virtual 
com a participação dos técnicos 
da Sanepar e da Prefeitura de 
Cascavel, de órgãos estaduais e 
municipais, entidades, institui-
ções, sociedade civil organizada 
e de veículos de comunicação. 

ARQUIVO SANEPAR

Empregos 
Para defensores do modelo 
concorrencial, este mono-
pólio vai inibir a geração 
de empregos e renda em 
virtude das atividades 
que serão formalmente 
desempenhadas. 

Captação de apostas 
Entre as atividades, estão 
as inerentes à publicidade, 
propaganda e marketing, 
tecnologia da informação, 
organização ou contratação 
de pontos de venda ou cap-
tação de apostas, patrocínio 
e realização de eventos 
esportivos – atividades 
essas a cargo dos futuros 
operadores privados.

Leitos 
Secretários de Saúde do 
todo o País querem que o 
Governo Federal, por meio 
do Ministério da Saúde, 
mantenha o financiamento 
de leitos de UTI para Covid 
até, pelo menos, o final de 
fevereiro. 

Preocupante 
À Coluna, o presidente 
do Conselho Nacional 
de Secretários de Saúde 
(Conass), Carlos Lula, 
afirma que a situação é 
preocupante: “Estamos em 
negociação com o Minis-
tério da Saúde para não 
encerrar o financiamento de 
leitos de UTI agora. Essa é 
uma das nossas principais 
preocupações”. 

Na escuta 
Os ministros da Justiça, 
Anderson Torres, e do 
Gabinete de Segurança 
Institucional da Presidência 
da República (GSI), Augusto 
Heleno, devem ser convo-
cados para explicarem, no 
Senado, a suposta aquisi-
ção de sistemas de espio-
nagem junto à empresa 
DarkmmMatter. 

Monopólio 
O governo de São Paulo decidiu pela concessão exclusiva 
da loteria do estado. Pela proposta, apenas uma empresa 

vai explorar as loterias de prognósticos, instantânea e 
apostas esportivas. O caso preocupa o setor. O problema 
do monopólio nas apostas esportivas é que, sem concor-
rência, o estado perde faturamento, reduz a publicidade e 
não beneficia os consumidores com produtos e cotações 
melhores. O Instituto Brasileiro Jogo Legal, por exemplo, 

defende o modelo concorrencial com múltiplos operadores, 
que será adotado pelo Governo Federal na operação das 

apostas esportivas.

Cobiça 
A presidente da Comissão 
de Relações Exteriores e 
Defesa Nacional, senadora 
Kátia Abreu (PP-TO), quer 
a presença dos dois no 
colegiado já em fevereiro, 
quando o Congresso vol-
tar do recesso. “Por qual 
motivo o Planalto cobiça 
essa tecnologia em ano 
eleitoral?”, indaga. 

Espinhosas 
Caciques do PSB e do PT 
não descartam, mas veem 
a possibilidade de formação 
de uma federação partidária 
cada vez mais remota. No 
centro do embate, estão dis-
putas regionais:  São Paulo, 
Rio de Janeiro, Rio Grande 
do Sul, Pernambuco, Espírito 
Santo e Acre. Os presidentes 
dos partidos – Gleisi Hof-
fmann (PT) e Carlos Siqueira 
(PSB) – se reúnem hoje em 
Brasília para tentar aparar as 
arestas espinhosas. 

Vistos 
A quantidade de vistos dos 
Estados Unidos concedidos a 
cidadãos brasileiros cres-
ceu 584% em novembro na 
comparação com dezembro, 
mostra levantamento da AG 
Immigration e Departamento 
de Estado dos EUA. Do total, 
98,24% são da categoria 
não-imigrante – que não per-
mite à pessoa viver nos EUA 
–, enquanto 1,76% são para 
fins imigratórios. 

Inflação 
Dados do Instituto de Pes-
quisa Econômica Aplicada 
(Ipea) confirmam que a 
inflação foi mais forte para 
os pobres do que para os 
ricos ao longo de 2021.  
Segundo o estudo, a classe 
de renda mais baixa sofreu 
principalmente o impacto 
dos reajustes de 21,2% nas 
tarifas de energia elétrica e 
de 37% do gás de botijão. 
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Campanha solidária
A Subseção de Cascavel 
da OAB iniciou dia 18 de 
janeiro e prossegue até o 
dia 29 de janeiro com uma 
campanha solidária para 
arrecadação de mate-
riais escolares, voltada 
a crianças em situação 
de vulnerabilidade econô-
mica. Podem ser doados 
mochilas e outros mate-
riais escolares, desde que 
novos ou em bom estado 
de conservação. Doando, 
você fará a alegria de uma 
criança que está  
precisando. Mais  
informações pelo telefone 
(45) 3224-4896. 

Autoinspeção 
Judicial 
Está agendado para o dia 
21 de janeiro, sexta-feira, 
uma Autoinspeção Judicial 
Ordinária na 2ª Vara do 
Trabalho de Cascavel. A 
medida atende o disposto 
no parágrafo único do 
artigo 7º do Provimento 
Corregedoria nº 05/2020, 
informa a diretora de 
Secretaria da 2ª Vara, 
Lídia Tizue Tsutiya Agner.

Comissão 
de Esportes 
Foi realizada semana pas-
sada a primeira reunião 
de 2022 da Comissão de 
Esportes, um bate-papo 
que serviu para estabele-
cer algumas prioridades 
para o período. A conversa 
fluiu para modalidades 
praticadas por advogados 
e advogadas, mas tam-
bém não poderia deixar de 
explicitar a preocupação 
com o recrudescimento da 
pandemia e os riscos para 
praticantes de modalida-
des coletivas.

Integrantes
Presidida por Bruno 
Domingues, fazem parte 

da Comissão de Esportes 
a vice-presidente Larissa 
Sass, o secretário Welling-
thon Luiz Lorencatto Silvé-
rio e os membros Patrícia 
Giombelli Pessoa, Fran-
cisco Junior Siroka Dias, 
Fernando José Bissani, 
Kleber Rouglas de Mello, 
Ronaldo Legnani, Marion 
Salvati Pinto, Alysson 
Fogaça, Dayana Schihot-
ski, Patricia Trento e Olavo 
Feetback Neto.

Parcerias
Os presidentes da OAB-
-Cascavel, Alex Gallio, e 
da Câmara de Vereadores, 
Alecio Espínola, realiza-
ram reunião de trabalho 
na última quinta-feira. 
Na pauta, remuneração 
salarial de procuradores; 
a qualificação e capacita-
ção da advocacia pública, 
criação de uma Comis-
são de Direito Público 
e outros assuntos. “Foi 
um proveitoso diálogo, 
do qual pudemos trocar 
percepções mútuas de 
problemas e soluções que 
vislumbramos para a área 
do Direito Público e  
suas peculiaridades”, 
destacou Gallio.

Janeiro Branco
Em alusão ao Janeiro 
Branco, a CAA-PR está 
subsidiando uma sessão 
de avaliação psicológica e 
uma sessão de orientação 
psicológica. A sessão de 
avaliação deverá ser feita 
até o dia 31 de janeiro e 
a orientação poderá ser 
agendada até o dia 28 
de fevereiro. Para mais 
informações sobre agen-
damento e valores, entre 
em contato com a sua 
subseção. A campanha foi 
criada para chamar a aten-
ção para a importância 
do cuidado com a Saúde 
Mental e da prevenção 
dos danos emocionais.

Somente usando máscara
Para ter acesso à Sede e às salas da OAB Cascavel, 

advogados, colaboradores e visitantes devem usar, obri-
gatoriamente, máscaras faciais, devido ao agravamento 

do quadro da covid-19 e o aumento nas internações 
hospitalares. A determinação partiu da Diretoria da 

Subseção.  A OAB pede também que cada pessoa redo-
bre a atenção para evitar a contaminação, utilizando 
álcool em gel para higienizar as mãos e mantendo 

distanciamento social.

 A Fundetec (Fundação para 
o Desenvolvimento Científico 
e Tecnológico de Cascavel) 
possui atualmente 24 empre-
sas incubadas e com o Radar 
da Inovação, mais 20 entra-
rão em processo de inovação 
no mês de fevereiro. E den-
tre as empresas já instaladas 
na incubadora está a Micro-
plan & Seeds, uma empresa 
que atua no mercado de 

micropropagação de plan-
tas há um ano e meio e agora 
expandiu suas atividades com 
a inauguração do laboratório 
de sementes.

A inauguração oficial do 
laboratório aconteceu ontem 
(19) e contou com a presença 
do secretário de agricultura, 
Renato Segalla e do presidente 
da Fundetec, Alcione Gomes, 
além de representantes de 

instituições de ensino supe-
rior, empresas e estudantes. 
“Entendemos a importân-
cia do projeto, a grandiosi-
dade que pode se tornar esta 
empresa e como incluída ela 
passou por todos os proces-
sos de análises para identifi-
carmos seu potencial e, por 
isso, o investimento”, disse 
o presidente da Fundetec, 
Alcione Gomes. 

Cascavel - O exercício de 2021 
entra para a história como o 
melhor dos 51 anos da Coo-
pavel. O faturamento chegou 
a R$ 4,94 bilhões, 42% maior 
que o de 2020, o recorde ante-
rior. Mesmo com o anúncio do 
mais expressivo desempenho da 
cooperativa desde a fundação, a 
principal notícia da AGO (Assem-
bleia Geral Ordinária) realizada 
na terça-feira (18) foi que a nova 
diretoria, eleita para o período 
de 2022 ao fim de 2025, será a 
última de um modelo de ges-
tão iniciado em 1970 no qual os 
cargos executivos são ocupados 
por cooperados.

O presidente Dilvo Grolli lem-
brou que a Coopavel é o resul-
tado do sonho dos fundadores e 
de todos que se doam ao projeto 
da cooperativa. “Mas é hora de 
trilhar um novo caminho para 
o futuro, que começa com uma 
ampla reforma estatutária. 
Toda transição é desafiadora 
e cria oportunidades que que-
remos compartilhar. Estamos 
elaborando um plano com 
clareza e transparência. Um 
plano estratégico inspirado no 
melhor da governança empre-
sarial”, destacou Grolli.

O presidente ressaltou que 
o tempo não para e é preciso 
saber o momento certo de deci-
dir e agir. “Estamos preparando 
a Coopavel já há três anos, com 
bases bastante sólidas, para 
chegar ao fim de 2025 com fatu-
ramento de R$ 10 bilhões e ini-
ciar então uma nova era na his-
tória da cooperativa”.

O professor Zaki Akel Sobri-
nho, da consultoria contratada 
para conduzir a Coopavel a esse 
novo momento de mudança, 
afirmou na assembleia que 
a transição será muito bem 

Incubada da Fundetec expande e
inaugura laboratório de sementes

Coopavel cresce 42%,
fatura R$ 4,9 bilhões e
bate recorde de 2020

preparada e estruturada. A 
futura composição da direto-
ria terá um presidente execu-
tivo e quatro diretores (profis-
sionais), um conselho fiscal e 
um conselho administrativo 
formado por cooperados.

LIQUIDEZ
Um dos números mais 

expressivos apresentados na 
AGO comprova os avanços que 
a Coopavel experimentou prin-
cipalmente nos últimos quatro 
anos. No comparativo entre 
ativo e passivo circulante, o 
valor em 2021 chegou a R$ 500 
milhões de liquidez. Todos os 
pontos colocados em aprecia-
ção dos sócios, durante a AGO, 
foram aprovados por unanimi-
dade – prestação de contas do 
Conselho de Administração, 
destinação das sobras do exer-
cício de 2021, plano de ativida-
des para 2022, eleição e posse 
dos conselhos de Administra-
ção e Fiscal.

HOMENAGEM
Alguns dos períodos mais 

importantes da história da Coo-
pavel foram pontuados durante 
o evento. Dilvo falou da crise de 
1986 que por pouco não levou 
a cooperativa à insolvência. 

“Para cada R$ 1 em patrimô-
nio, tínhamos R$ 3 em dívidas”, 
lembrou ele, citando esforços 
e estratégias necessárias para, 
em cinco anos, recolocar a Coo-
pavel nos trilhos. Entre a desti-
tuição da diretoria de então à 
posse dos novos diretores foram 
18 meses. “Ninguém queria 
assumir uma situação daque-
las, até que conseguimos criar 
um núcleo, com a liderança 
de Salazar Barreiros, Ibrahim 
Faiad e Dilvo Grolli, que seria 
aprovado pelos associados”.

De um cenário de salários e 
de pagamentos a funcionários 
e a sócios atrasados e de rene-
gociação com fornecedores, a 
Coopavel saiu da crise mais forte 
e hoje está entre as 15 maiores 
do Brasil – atualmente, o País 
conta com mais de 1,2 mil 
cooperativas agropecuárias 
em atividade. Três diretores e 
11 funcionários, que enfrenta-
ram os dramas da metade da 
década de 1980, foram home-
nageados durante a AGO.

“Esse gesto simboliza a bra-
vura, a coragem, o trabalho e 
a determinação de todos que 
contribuíram para que a nossa 
cooperativa pudesse se recom-
por e trilhar uma trajetória de 
sucesso”, agradeceu Dilvo Grolli. 

 ASSESSORIA

Assembleia Geral registrou 2021 como o melhor nos 
51 anos de história da Coopavel
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Curitiba - O Governo do Paraná 
formalizou, nesta semana, 
através de ofício enviado à 
ministra da Agricultura, Pecuá-
ria e Abastecimento, Tereza 
Cristina, uma série de suges-
tões para minimizar a situação 
dos agricultores paranaenses 
prejudicados pela crise hídrica. 
O documento propõe ações 
referentes a crédito rural, 
seguro rural e Proagro, além da 
distribuição de sementes para 
os que não têm condições de 
adquirir e produzir nova safra.

O documento, assinado 
pelo secretário da Agricultura 
e do Abastecimento, Norberto 
Ortigara, é resultado de tra-
balho conjunto com o IDR-PR 
(Instituto de Desenvolvimento 
Rural do Paraná) e entidades 
representativas dos produtores 
rurais - Sistema Ocepar, Faep 
(Federação da Agricultura do 
Paraná) e Fetaep (Federação 
dos Trabalhadores Rurais Agri-
cultores Familiares do Paraná).

“Percebemos um quadro 
hostil que provocou e ainda 
está provocando muito calor 
no solo e perda razoável na 

produção agrícola do Estado”, 
disse Ortigara. “Apresenta-
mos um conjunto de medi-
das que estamos pleiteando 
ao governo federal para mini-
mamente tentar estabilizar a 
nossa economia rural, a econo-
mia da roça, da terra”.

O ofício ressalta que, no 
âmbito estadual, já estão em 
operação medidas para os desa-
fios impostos, como a subven-
ção de juros para alguns inves-
timentos e o fornecimento de 
capital para as mais de 170 coo-
perativas da agricultura fami-
liar. “No entanto, essas ações 
são insuficientes frente aos 
estragos causados pela estia-
gem”, diz o documento.

PEDIDOS
As entidades pedem a 

implementação imediata de 
outras ações. No caso do cré-
dito rural, a proposta é criar 
uma linha emergencial de 
crédito para financiar custeio 
a produtores do Pronaf (Pro-
grama Nacional de Fortaleci-
mento da Agricultura Fami-
liar)  e Pronamp (Programa 

Nacional de Apoio ao Médio 
Produtor Rural) que fizeram 
comunicação de perdas no 
proagro (Programa de Garantia 
da Atividade Agropecuária) ou 
que acionaram seguro agrícola 
para culturas de batata, feijão, 
milho, soja e outras que não 
foram indenizadas.

As entidades também rei-
vindicam auxílio emergencial 
a produtores que utilizaram 
recursos próprios e não o cré-
dito rural, para que possam 
liquidar, entre outras, dupli-
catas rurais e CPR (Cédulas 
do Produtor Rural). Na mesma 
linha solicitam que as coopera-
tivas que financiaram o custeio 
dos cooperados tenham uma 
linha creditícia, além de aber-
tura de outra para giro de longo 
prazo (cinco anos) com juros 
pré-fixados e subsidiados, pos-
sibilitando que o produtor quite 
os débitos de curto prazo.

Ao abordar o tema do seguro 
rural e Proagro, o Estado e as 
entidades representativas dos 
produtores reconhecem o papel 
fundamental dos dois mecanis-
mos em situações de perdas 

Soja: perdas somam R$ 23 bi
O último relatório de estimativa de perdas preparado pelo Deral 

(Departamento de Economia Rural), da Secretaria de Estado da Agri-
cultura e do Abastecimento, aponta que as perdas na cultura da soja 
ultrapassam 8 milhões de toneladas. Com isso, a produção está 39% 
menor em relação à projeção inicial de 21 milhões de toneladas, o que 
acarreta prejuízo monetário acima de R$ 23 bilhões.

No caso do milho, foram perdidos, até o momento, mais de 1,5 
milhão de toneladas, o que representa queda de 36% na projeção ini-
cial de 4,2 milhões de toneladas. Os produtores já acumulam prejuízos 
superiores a R$ 2,2 bilhões. Já os agricultores que cultivam o feijão, 
terceira principal cultura neste período, perderam 83,8 mil toneladas, 
o que representa 30% a menos que a previsão. Para eles, o prejuízo 
ultrapassa R$ 361,7 milhões.

Estado pede ao governo federal mais ações 
para produtores prejudicados pela crise hídrica

AEN

de grande monta como a que 
o Paraná vive no momento. 
Por isso, pedem mais agili-
dade nas vistorias, na análise, 
no julgamento do pedido de 
cober tura e na liberação dos 
laudos periciais.

Com essa medida, os produ-
tores poderão fazer a colheita e 
liberar as áreas para o plantio 
das segundas safras de batata, 
feijão e milho, em alinhamento 
com o Zoneamento Agrícola de 
Risco Climático (Zarc). “Será 
determinante para ajudar a 
restabelecer o equilíbrio da 

oferta de produção e o econô-
mico não obtidos na primeira 
safra”, diz o ofício.

As entidades propõem que 
o prazo para análise e julga-
mento do pedido de cober-
tura seja reduzido de 45 para 
15 dias após o recebimento 
do relatório que comprova as 
perdas. Também sugerem que 
o comunicado da decisão ao 
beneficiário aconteça em três 
e não em cinco dias, com vistas 
a aproveitar o pequeno prazo 
de janela para plantio de feijão 
e milho segunda safra. 
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Empresário/empregador
Contribui 11% sobre pró-labore, en tre R$ 1.100,00
(R$ 121,00) e  R$ 6.433,57 (R$ 707,69), por GPS.
Autônomo
1)  Quem só recebe de p. físicas: recolhe 20% entre R$
1.100,00 (R$ 220) a R$ 6.433,57 (R$ 1.286,71). 2)  Rece -
be de jurídicas: a em presa recolhe 11%  sobre o má xi -
mo de R$ 6.433,57 (R$ 707,69) e desconta do au tô -
nomo. 3)  Re cebe jurídicas e físicas: des conto de 11% s/
que recebe de jurídicas até R$ 6.433,57 (R$ 707,69). Se
não atingir este teto, reco lhe 20%, via carnê, sobre a
dife rença até R$ 6.433,57. 4) Aut. espe cial:sobre R$
1.100,00, recolhe 5% (donas de casa, Lei 12.470/2011) ou
11% (demais), mas só aposenta por idade.
Facultativo
Contribui com 20% sobre valores entre R$ 1.100,00
(R$ 220,00) a R$ 6.433,57 (R$ 1.286,71), por carnê.

Índice em % NOV DEZ ano 12m 
IPCA (IBGE) 0,95 0,73 10,06 10,06
IGP-M (FGV) 0,02 0,87 17,78 17,78
IGP-DI (FGV) -0,58 1,25 17,74 17,74

Índice NOV DEZ JAN
IGP-M (FGV) 1,2173 1,1789 1,1778
IGP-DI (FGV) 1,2095 1,1716 1,1774
* Correção anual. Multiplique  valor pelo índice

REAJUSTE DE ALUGUÉIS

ÍNDICES DE INFLAÇÃO

SELIC ANUAL: 9,25%  | TJLP: 6,08%

BASE (R$) Alíq. % deduzir
Até 1.903,98 - -
De 1.903,99 até 2.826,65 7,5 142,80
De 2.826,66 até 3.751,05 15 354,80
De 3.751,06 até 4.664,68 22,5 636,13
Acima de 4.664,68 27,5 869,36
Dedução p/dependente: R$ 189,59; IIRR  22002211:: 8ª parcela
vence em 30/12, com juros Selic de 3,62%.

Período/ Poup. antiga Poup. nova Rem.
depósitos... até 3/5/12 part. 4/5/12 básica

17/12 a 17/1 0,5500   0,5500   0,0498
18/12 a 18/1 0,5539   0,5539   0,0536
19/12 a 19/1 0,5900   0,5900   0,0896
20/12 a 20/1 0,6162   0,6162   0,1156
21/12 a 21/1 0,6201   0,6201   0,1195

Ações % R$
Petrobras PN -0,47% 31,49 
Vale ON +2,20% 88,21 
ItauUnibanco PN -0,68% 23,48 
Magazine Luiza ON +7,13% 6,31 
Locaweb ON +12,65% 8,64 
Americanas ON +9,90% 33,20 

IBOVESPA: +1,26% 108.013 pontos

Iene 114,35
Libra est. 0,73
Euro 0,88
Peso arg. 104,25

% dia compra venda % mês 

COMERCIAL -1,7% 5,4650 5,4660 -2,0%

PTAX  (BC) -0,4% 5,4972 5,4978 -1,5%

PARALELO -2,2% 5,3200 5,7400 -1,7%

TURISMO -2,2% 5,3200 5,7200 -1,7%

EURO -0,4% 6,2355 6,2384 -1,4%

R$/m2 NOV DEZ %m %ano %12m
Paraná 1.995,80 2.003,30 0,38 16,47 16,47
Norte 2.107,67 2.082,01 -1,07 17,95 17,95
Oeste 2.032,44 2.040,92 0,42 16,04 16,04

DÓLAR 19/01

Iene R$ 0,0481
Libra est. R$ 7,49
Peso arg. R$ 0,053
R$1: 1.266,95 guaranis

POUPANÇA - TR

US$ 1 É IGUAL A: MOEDAS X REAL

BOVESPA 19/01 TABELA DO IR PREVIDÊNCIA COMP. DEZEMBRO

CUSTO DA CONSTRUÇÃO (CUB)

INDICADORES  ECONÔMICOS MERC. RURAL

I R$ 1467,40 
II R$ 1524,60 

III R$ 1577,40 
IV R$ 1696,20

Em reais. *Faixa II: empregados domésticos.

SAL. MÍNIMO PR (jan/21 a dez/21)

NNOOVV DDEEZZ JJAANN
TJLP (%) 5,32 5,32 6,08
Sal. mínimo 1.100,00 1.100,00 1.210,44
UPC 23,54 23,54 23,54

OUTROS INDICADORES

SOJA mar/22 1.391,25 30,00 8,0%
FARELO mar/22 398,30 8,20 5,8%
MILHO mar/22 610,50 11,00 2,9%
TRIGO mar/22 796,50 27,50 2,8%

SOJA 164,04 0,4% 2,2% 164,00
MILHO 90,95 0,1% 11,2% 93,00
TRIGO 89,57 0,0% 0,7% 92,00
BOI GORDO 314,98 0,1% 3,9% 310,00
SUINO 5,38 0,0% -7,2% -

PREÇO PRODUTOR (DERAL/SEAB)

Em 19/01 PR DIA 30d. Casc.

Em Pontos. 1 ponto =1 centavo de dólar/bushel na soja
(27,2kg), milho e trigo (25,4kg) e US$ tonelada curta no
farelo (907kg). DIA: variação em pontos

Em 19/01 CONT. FECH. DIA 30d.

BOLSA DE CHICAGO

Em 19/01 PRAÇA R$/sc SEM 30d.

LOTES/ATACADO (AgDOSSIÊ:DINHEIRO)

SOJA Cascavel 175,00 -0,6% 2,9%
SOJA Paranaguá 178,00 -2,2% 2,6%
MILHO Cascavel 98,00 0,0% 12,6%

Soja, milho e trigo sc 60kg, boi gor do arroba e frango kg 

ÍNDICES DE INFLAÇÃO

Empregados - taxas de desconto
Taxa até R$ 1.100,00 (sal. mínimo) 7,5%
Taxa entre R$ 1.100,01 e R$ 2.203,48 9%
Taxa entre R$ 2.203,49 e R$ 3.305,22 12%
Taxa entre R$ 3.305,23 e R$ 6.433,57 14%

COMO EFETUAR O CÁLCULO: calcule o valor da taxa
de cada intervalo de salário, e depois some os va lores
EMPREGADOR --  Taxa de 12%(Pes. físicas)

VVeenncc..::  eemmpp..  2200//0011  ffííssiiccaass  1177//0011,,  ddoommééssttiiccooss  0066//0011

Rio de Janeiro - Os bancos digi-
tais aumentaram o acesso da 
população brasileira a produ-
tos financeiros, com destaque 
para a parcela de baixa renda. 
Atualmente 19% dos brasileiros 
têm conta em bancos digitais e 
30% estão nas classes D e E. É o 
que revela pesquisa divulgada 
pelo Instituto Locomotiva, feita 
com 1.519 brasileiros, com 18 
anos de idade ou mais, entre 27 
de outubro e 7 de novembro do 
ano passado.

O presidente do Locomo-
tiva, Renato Meirelles, disse hoje 
(19) que, antes da pandemia, o 

banco digital era o segundo 
banco da classe mais rica e o 
substituto da conta universi-
tária. “Os bancos digitais fala-
vam, praticamente, para os mais 
ricos. Tanto que, para depositar 
dinheiro no banco digital, era 
preciso fazer uma transferên-
cia de outro banco. Então, ele 
[banco digital] era, basicamente, 
para quem já tinha conta.”

Com a pandemia, o receio 
de se expor a uma possível 
contaminação ao se dirigir a 
uma agência bancária tradicio-
nal fez cair consideravelmente 
a procura por esses serviços. 

Por outro lado, aumentou o 
acesso à internet e cresce a 
demanda por serviços e com-
pras online, destacou Meirel-
les. “Além de fazer crescer o 
mercado das fintechs (empre-
sas que oferecem serviços 
financeiros), isso mudou o 
perfil desse público. Por isso, 
temos 30% que são das classes 
D e E. Praticamente, um terço 
de quem tem conta em finte-
chs vem das classes D e E.”

INCLUSÃO
Segundo Meirelles, um 

dado que ajuda a entender 

esse processo de inclusão é 
o fato de 86% dos brasileiros 
dizerem que os bancos digi-
tais permitiram que pessoas 
antes discriminadas pelas ins-
tituições financeiras tivessem 
conta em banco e de 80% afir-
marem que bancos digitais não 
discriminam clientes de acordo 
com a renda. Ele lembrou que 
anteriormente os bancos tra-
dicionais eram os únicos “que 
tinham detector de pobre” na 
entrada – a porta giratória. “Hoje 
abrir uma conta no banco digi-
tal, é muito mais fácil, muito 
menos burocrático.”  

Rio de Janeiro - Estudo da 
CNC (Confederação Nacional 
do Comércio de Bens, Serviços 
e Turismo), divulgado ontem 
(19), analisa que o programa 
Auxílio Brasil deverá injetar na 
economia, ao longo deste ano, 
pelo menos R$ 84 bilhões, dos 
quais 70,43%, ou o equivalente 
a R$ 59,16 bilhões, deverão se 
transformar em consumo ime-
diato, enquanto 25,74% (R$ 
21,62 bilhões) se destinarão 
para quitação ou abatimento 
de dívidas e 3,83%, ou R$ 3,21 
bilhões, serão poupados para 
consumo futuro.

O programa Auxílio Bra-
sil substituiu o Bolsa Família, 
extinto no ano passado, e teve 
suas primeiras parcelas men-
sais pagas aos beneficiários em 
2022 a partir terça-feira (18). 
O economista da CNC, Fabio 
Bentes, explicou que o valor 
de R$ 84 bilhões foi apurado 
tomando por base o benefício 

Auxílio Brasil deve injetar, no 
mínimo, R$ 84 bi na economia

mínimo de R$ 400. “Como a 
gente não sabe quanto cada 
brasileiro vai receber, porque 
depende de outras variáveis, 
a gente fez a conta por baixo. 
Como o benefício mínimo é 
de R$ 400 pago a 17,5 milhões 
de famílias, durante 12 meses, 
isso perfaz R$ 84 bilhões”. Esse 
será o valor que o programa 
vai disponibilizar, no mínimo, 
em 2022. Entretanto, como o 
benefício é variável, a estima-
tiva pode ser ainda mais oti-
mista: R$ 89,9 bilhões.

A estimativa da CNC é que 
70% desse montante se des-
tinará ao consumo imediato, 
mas não ao consumismo, até 
porque os elegíveis do antigo 
Bolsa Família estão na pobreza 
extrema ou na pobreza, afir-
mou Bentes. “Há necessidades 
de curtíssimo prazo, por conta 
da pandemia e da letargia da 
economia, e as famílias vão ter 
que fazer frente a esses gastos 

com alimentação, com medi-
camentos, serviços do dia a 
dia, transportes”, indicou.

Do total de R$ 59 bilhões 
que deverão ir para o con-
sumo imediato, a CNC esti-
mou que pela estrutura de 
gastos do brasileiro, cerca de 
47% são consumo no comér-
cio e no setor de serviços. “A 
gente estima que R$ 28 bilhões 
devem chegar ao comércio”. 
Isso significa um impulso de 
1% a 1,5% no faturamento 
anual do varejo nacional.

Bentes advertiu, entre-
tanto, que isso não vai sal-
var as vendas do comércio 
em 2022. “Mas pode ajudar o 
comércio a ter um ano menos 
amargo no momento em que a 
expectativa para a economia, 
este ano, tem sido corrigida 
para baixo. A expectativa é que 
a economia cresça 0,3% este 
ano. Então, ajuda no sentido 
de disponibilizar um pouco 

mais de recursos para consumo, 
o que acaba aliviando um pouco 
mais o ano difícil que o comércio 
vai ter pela frente”.

ENDIVIDAMENTO
Diante do grau de endi-

vidamento da população, o 
percentual de recursos desti-
nado ao pagamento de dívidas 
tende a ser relativamente alto 
dessa vez. Segundo dados do 

BC (Banco Central), 30,3% da 
renda média dos brasileiros 
estavam comprometidos com 
dívidas no terceiro trimestre do 
ano passado, maior patamar da 
série histórica iniciada em 2005. 
“Mas a gente sabe que, por conta 
da inflação, dos juros mais altos, 
o comprometimento da renda 
seguramente deve aumentar um 
pouco, pelo menos nessa pri-
meira metade de 2022”.

 AGÊNCIA BRASIL

AB
R

Bancos digitais ampliaram acesso a serviços bancários
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Palavras cruzadas

Quintou com seu signo mais prudente e preocu-
pado com os detalhes. Tudo indica que vai fazer 
seu trabalho com perfeição e deve assumir respon-
sabilidades, mas não tende a se exibir nem tirar o 
brilho de ninguém. Só cautela pra não soltar opi-
niões sinceras (e pesadas) e causar furdunço, ok?!

Quintou com possibilidade de dinheiro no bolso, 
Leão! Tudo graças à Lua, que se muda de mala e 
cuia para a sua Casa da Fortuna e anuncia boas 
mudanças nas finanças. Com sua inteligência, 
atenção aos detalhes e praticidade em alta, deve 
ter facilidade pra ganhar e poupar sua grana. 

A Lua embarca no seu signo e destaca o seu jeito 
de ser. Tudo indica que mostrará praticidade, orga-
nização e perfeccionismo em suas tarefas, além de 
arrasar com seu jeito mais tranquilo e prestativo. 
Porém, o seu lado crítico deve crescer e você corre 
o risco de julgar e corrigir os outros, e aí, as pes-
soas podem fazer o mesmo. 

Há sinal de transformações. Sua intuição está em 
destaque, então não deixe de prestar atenção aos 
seus sonhos e pesadelos, pois podem trazer reca-
dos importantes. Sua ambição tende a crescer e 
você não vai querer saber de mesquinharia, e sim 
de conforto.

A Lua inicia o rolê na sua Casa das Transformações 
e há sinal de mudanças. Seu signo é aquele que 
costuma curtir uma boa resenha, mas um clima de 
inibição talvez apareça e te deixe mais na sua, sem 
tanta vontade de se expor. Você também deve contar 
com mais organização, praticidade e prudência, o 
que tende a beneficiar o trabalho.

Se depender da Lua, que migra para a sua Casa 
dos Relacionamentos, seu signo estará mais pres-
tativo e sensível às necessidades dos outros. Para 
o choque de zero pessoas, não é?! Nas parcerias 
profissionais, você tende a agir com cautela e 
modéstia. Só precisa ter cuidado para não criticar 
os coleguinhas, Peixes.

Horóscopo do dia
ÁRIES 21/3 a 20/4

TOURO 21/4 a 20/5

GÊMEOS 21/5 a 20/6

CÂNCER 21/6 a 21/7

LEÃO 22/7 a 22/8

VIRGEM 23/8 a 22/9

LIBRA 23/9 a 22/10

ESCORPIÃO 23/10 a 21/11

SAGITÁRIO 22/11 a 22/12

CAPRICÓRNIO 23/12 a 20/1

AQUÁRIO 21/1 a 19/2

PEIXES 20/2 a 20/3

Solução anterior

Os nascidos no dia 20 de janeiro são do signo de Capricórnio com a personalidade de Gêmeos. 
São contraditórios em seu jeito de ser e costumam ter duas personalidades. Ora são joviais e 
inconsequentes e ora são conservadores e prudentes, cheios de bom senso e responsabilidade. 
Seu número principal é o 30, formado de 3, Júpiter e de zero. Sendo que Júpiter representa 
sabedoria, cultura, conhecimento, generosidade e atua sobre o ensino, a educação, os eventos 
e os movimentos culturais. Mas a nível pessoal ou íntimo revela indecisão e falta de confiança 
em si e ainda a estar sujeito à duplicidade amorosa.

Horóscopo nascido em 20 de janeiro

Quintou, meu bem, e tudo indica que o clima será 
de harmonia com os amigos, colegas e parceiros 
de trabalho, conhecidos e até com pessoas bem 
diferentes de você. Ou seja, com geral! Além disso, 
seu signo tende a ficar mais prestativo e ajudar 
quem precisa, e também pode ganhar uma mão-
zinha de alguém próximo. 

O céu está mostrando que seu signo deve ficar 
mais reservado, sem falar tanto sobre o que sente. 
E como seu lado minucioso e preocupado pode 
vir à tona, tende a usar sua energia e foco para 
fazer o que precisa. Nos estudos, deve contar com 
agilidade mental, ótimas ideias e facilidade para 
se expressar.

Quer um dia perfeito sem defeitos? Então pode se 
preparar, porque é a sua hora de dar show! Tudo 
graças à Lua, que tá mais que on no seu paraíso 
astral. Você vai mostrar seu lado prático, eficiente 
e detalhista ao assumir mais responsabilidades, e 
deve ter sucesso em suas tarefas.

Áries, tudo indica que seu signo estará igual mara-
tonista, cheio de pique pra correr atrás das suas 
coisas. É que a Lua embarca em Virgem e você 
deve se dedicar mais às suas tarefas e deveres, para 
que tudo fique exatamente do jeitinho que deseja. 
Na saúde, aposte em hábitos saudáveis e numa 
alimentação equilibrada.

a Lua migra para a sua Casa 12 e o seu signo pode 
ficar mais reservado, moderado e tímido, aí pode 
querer se afastar das pessoas e prefira sossego. De 
quebra, seu jeito mais perfeccionista e detalhista 
tende a beneficiar o trabalho, sobretudo se puder 
fazer suas tarefas só ou longe do furdunço.

Tudo indica que você irá se interessar mais pela 
sua profissão e deve arregaçar as mangas, podendo 
ralar bastante, assumir responsabilidades e ajudar 
os coleguinhas. E você tende a fazer isso mais pela 
sua generosidade e vontade de ser útil do que pelo 
desejo de se exibir ou de receber algo em troca ou 
elogios, Sagitário.
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L M A C
S I N C R O N I A

C I B E R N E T I C A
M E U R I H U

CH O R I Z O G U E TO

N A T A C O R R
M E L D O I N Q I

B A R R A C U DA

M L S R R E D
G I B I P O P R E
A L U N I S S A G E M

E D L C E R A
E S C A L O N A R X

U G T ÃO A L I
A M E I A I D E M

P R E M O N I T OR I A

Extinto
partido

de Álvaro
Valle

Filha de
Édipo e
Jocasta
(Mit.) 

Pagamen-
to avulso

feito a
artistas

O Papa, na
hierarquia
da Igreja
Católica

Ciência
ligada aos 
computa-

dores

Escola
Municipal
(abrev.)

(?) Jintao,
ex-presi-
dente da

China

Bairro de
minorias
raciais ou

sociais
Nuvens

formadas 
por cristais

de gelo

Técnica
oriental de 
automas-

sagem

Quociente
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gência
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externa do
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quadrinhos

(pop.)
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marinho
de carne

tóxica
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portátil de
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lunar

Aliança
militar
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Guerra Fria

(?) de
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princípio

do azarado

Said (?),
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brasileiro

Tipo de
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curado na
dublagem,
em rela-

ção à fala
original
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EUA com mais meda-

lhas em
mundiais

Reduzir a pó
Expedições para

libertar a Terra Santa
do jugo dos turcos

Rocha, em
francês
Aspirar;

pretender

Zomba;
escarnece
A última

vogal 

Bife de (?),
iguaria

argentina
Elite (fig.)

Produto comercia-
lizado pelo apicultor
(?) Davis, expoente 

do cool jazz
Vermelho,
em inglês
Roedor
listrado

Sala
(abrev.)

Roentgen
(símbolo)

550, em
romanos
Topo (de 

montanha)

Saliência
decorativa 
em castelos

Fluido de
balões

Distribuir por
categorias

Proteção
do ouvido
Resposta
negativa

Gênero
musical
Doente,

em inglês

Charme
(inglês)

Da mesma
forma

(?) logo:
introduz
orações

temporais

2/hu — it. 3/ill — red — roc. 4/do-in. 5/ameia — miles. 9/barracuda.

Colônia de Férias de Foz atrai muitas crianças
Foz do Iguaçu - Começou na terça-feira 
(18), a tradicional Colônia de Férias 
organizada pela Prefeitura de Foz do 
Iguaçu nos Centros de Convivência de 
todas as regiões da cidade. Mais de 900 
crianças estão inscritas e participarão 
de diversas atividades recreativas, 
esportivas e culturais que compõem a 
programação da colônia, que segue até 
o dia 28 de janeiro. 

“Serão dias de muita alegria para 
as crianças. Preparamos uma progra-
mação especial repleta de ativida-
des para que a Colônia de Férias seja 

inesquecível. E, por ainda estarmos na 
pandemia, estamos adotando todos os 
cuidados para garantir a segurança de 
todos, como o uso obrigatório de más-
caras, aferição da temperatura corpo-
ral e higienização constante das mãos 
com álcool em gel”, comentou o coor-
denador dos centros de convivência 
da Secretaria Municipal de Educação, 
Carlos Eduardo Rodrigues.

Sob supervisão e monitoria de ser-
vidores da Secretaria de Educação, as 
atividades acontecem das 13h45 às 
17h30 nos Centros de Convivência 

da Vila C, Lagoa Dourada, 
Morumbi, Jardim São Paulo, 
Porto Meira e Três Lagoas. 
Entre as programações pre-
vistas estão partidas de fute-
bol, jogos lúdicos, queimada, 
apresentações artísticas com 
personagens, atividades nas 
piscinas, entre outras.

As vagas para participar da 
Colônia de Férias foram esgotadas na 
segunda-feira (17), mas os responsáveis 
por crianças que ainda não estão ins-
critas podem procurar um dos Centros 

de Convivência e preencher uma lista 
de cadastro reserva, para caso haja o 
surgimento de novas vagas motivadas 
por desistências.

ASSESSORIA
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DEPARTAMENTO DE ESTRADAS DE RODAGEM 

AVISO DE LICITAÇÃO N.º 126/2021 
Pregão Eletrônico DER N° 026/2021 -DAF/SROESTE 

GMS n.º 1729 /2021 - Banco do Brasil n.º 910216  

Objeto: Contratação de empresa para prestação de serviços contínuos parafornecimento e 
instalação de Central de Alarme e Circuito Fechado de TV (CFTV) nos Postos da Polícia 
Rodoviária Estadual da 6.ª Cia do BPRv de Palmas e Chopinzinho-PR, conforme quantidade 
e especificações contidas no Termo de Referência Anexo 01 do Edital, dividido em 02 lotes. 

VALOR MÁXIMO: R$ 14.568,45 

Poderão participar desta licitação EXCLUSIVAMENTE MICROEMPRESAS, EMPRESAS 
DE PEQUENO PORTE E COOPERATIVAS, legalmente estabelecida no país e que atenda 
as exigências deste Edital.  

CRITÉRIO DE JULGAMENTO: Menor valor global. 

RECEBIMENTO DAS PROPOSTAS: Até …………./2021, às 08:30 horas, no site do Banco 
do Brasil (www.licitacoes-e.com.br). 

INÍCIO DO PREGÃO: Dia ………../2021 às 09:00 horas. 

AUTORIZAÇÃO: Fernando Furiatti Saboia – Diretor-Geral do DER, 25/10/2021. 

N.º DO PROCESSO: 18.283.401-7 

INFORMAÇÕES SOBRE O PREGÃO: O Edital poderá ser obtido na página eletrônica do 
Banco do Brasil S/A: www.licitacoes-e.com.br ou na página www.administracao.pr.gov.br, 
maiores informações na Superintendência Regional Oeste do DER/PR, localizada à Rodovia 
PR-486, Km 01, Cascavel-PR - Telefone (45)3218-3500, e-mail: licitacaocsc@der.pr.gov.br.  

Cascavel-PR, 26 de novembro de 2021.

Marlene Massaneiro Ritter,

Pregoeira – DER/SROeste.

Rio – O goleiro Fábio desembar-
cou no Rio de Janeiro para ser 
a oitava contratação do Flumi-
nense. Aos 41 anos, o jogador 
estava livre no mercado após 
sair do Cruzeiro, e vinha sendo 
sondado pelo América-MG. No 
entanto, uma conversa rápida 
alterou os planos do jogador.

“Eu ainda ia conversar com 
o América-MG. Minha vida sem-
pre foi direcionada por Deus, e 
Deus abriu essa porta aí ontem 
à noite de uma forma tão natu-
ral. Só vim direcionado que era 

aqui o lugar onde eu poderia 
fazer uma grande temporada 
em 2022”, comentou o goleiro 
que vai voltar a trabalhar com 
o técnico Abel Braga.

Para o gol, Fábio terá a 
concorrência de Muriel e Mar-
cos Felipe, que terminou 2021 
como titular da posição. Além 
do goleiro, o Fluminense con-
tratou outros sete reforços: 
Felipe Melo, David Duarte, Wil-
lian Bigode, Cristiano, Pineida, 
Nathan e Gérman Cano, além 
do técnico Abel Braga.  

Curitiba - A retomada do 
esporte paranaense tem ocor-
rido de forma gradual com 
eventos isolados de acordo 
com as modalidades. Compe-
tições grandiosas como Jogos 
Abertos, Jogos da Juventude e 
Jogos Escolares, que reuniam 
mais de 5000 pessoas em uma 
cidade durante 10 dias foram 
substituídos por eventos de 
final de semana, com as moda-
lidades sendo disputadas em 
períodos e cidades diferentes. 

Para 2022, a Superinten-
dência Geral do Esporte pre-
tende realizar diversas compe-
tições até o mês de novembro, 
dependendo das condições 
que sejam permitidas pela 

Secretaria de Saúde. 
O calendário foi apresen-

tado no início da semana 
com datas definidas para os 
Jogos de Aventuras e Natu-
reza (JANS), Jogos Escolares 
(JEPS), Jogos da Juventude 
(JOJUPS), Jogos Universitários 
(JUPS), Jogos Abertos (JAPS), 
Paraná Bom de Bola (PR BOM 
DE BOLA), Jogos Abertos Mas-
ter (JAPS Master), Paraná Com-
bate, Jogos da Integração do 
Idoso (JIIDO), entre outras 
competições em parceria com 
federações e confederações. As 
sedes/locais ainda estão sendo 
definidos com os municípios 
e serão divulgados conforme 
ocorram as confirmações.

Paraná terá calendário 2022
extenso, se pandemia deixar Cascavel – Estar entre os dez 

melhores do mundo já é um 
feito a ser muito destacado. 
Receber votos de especia-
listas e terminar no “Top 5” 
é motivo de celebração. Os 
representantes do futsal de 
Cascavel não ganharam os 
prêmios principais do Futsal 
Planet Awards, mas ficaram 
em posições de destaque 
na votação internacional. O 
Stein Futsal teve a goleira 
Bianca Castagnaro na quinta 
posição, com 142 votos, 
enquanto o técnico Marcio 
Coelho terminou na sexta 
posição, com 146 pontos. 

O Cascavel Futsal teve o 
goleiro André Deko como o 
sexto mais votado entre os dez 
finalistas. Ele teve 86 votos. O 
técnico Cassiano Klein fechou 
a votação em quinto lugar, 
com 113 votos, enquanto o 
time foi o quarto mais votado, 
com 138 votos.

Mesmo sem 
troféu Futsal 
celebra votação

  ARQUIVO/ O PARANÁ 

Competições estaduais devem ser retomadas em fevereiro

Paris - O craque do Paris 
Saint-Germain, Kylian 

Mbappé, sofreu uma lesão no 
músculo adutor esquerdo, 
anunciou seu clube nesta 

quarta-feira sem especificar 
durante quanto tempo seu 

artilheiro terá que ficar afas-
tado, a menos de um mês 
do jogo de ida das oitavas 
de final da Liga dos Cam-

peões contra o Real Madrid. 
“Kylian Mbappé está sendo 
tratado de uma dor no adu-
tor esquerdo. Ele será ava-

liado na sexta-feira”, disse o 
PSG, que receberá o Reims 
pela Ligue 1 no domingo.

‘Kyky’, um dos jogadores 
mais utilizados pelo téc-

nico Mauricio Pochettino, 
marcou dez gols e deu oito 
assistências nesta tempo-

rada na Ligue 1. Sua condi-
ção física é observada de 

perto no momento em que 
se aproxima o duelo con-

tra o Real Madrid (dia 15 de 
fevereiro, em Paris). Dúvida 

para esse confronto, Neymar 
poderá começar a correr “no 
início da próxima semana”, 

escreveu o clube sobre o 
craque brasileiro, que sofreu 

uma torção no tornozelo 
no final de novembro.

M.C.Rondon – Terminam nesta 
quinta-feira as inscrições para 
as competições esportivas que 
marcam a etapa do Mais Verão 
neste final de semana na Par-
que de Lazer de Porto Mendes, 
em Marechal Cândido Rondon. 
As inscrições das duplas inte-
ressadas em disputar os tor-
neios de beach-tennis e de 
vôlei de praia seguem abertas 
até as 18h de quinta-feira (20). 
A inscrição custa de R$ 60 a R$ 
100, cujo valor arrecadado será 
revertido na premiação.

Mais informações sobre as ins-
crições às modalidades podem 
ser obtidas com a Secretaria de 

Esporte e Lazer, através do tele-
fone (45) 3284-1421 e WhatsApp 
(45) 99942-0755.

São Paulo - A Federação Paulista 
de Futebol anunciou nesta quar-
ta-feira que o VAR estará presente 
nas semifinais e na final da Copa 
São Paulo de Futebol Júnior. Será 
a primeira vez que a competição 
de base terá o uso da tecnologia 
do árbitro de vídeo.

O VAR será utilizado na 

Copinha nos mesmos moldes do 
Paulistão, com a equipe e moni-
tores presentes na sala especial 
localizada na sede da FPF - infor-
mou a entidade. A estreia do VAR 
acontecerá na semifinal entre 
Santos e América-MG, marcada 
para sexta-feira, às 20h, em São 
Caetano do Sul. 

Após Neymar, 
Mbappé também 

desfalca o PSG

VAR entra na Copinha

Fábio é o novo goleiro do Flu

Porto Mendes recebe  etapa do Mais Verão

 “Futesabão” 
é uma das 

atrações em 
Porto Mendes 
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Notas

por Luiz Aparecido BandeiradaBandeirada

 Promotora da Stock Car 
Pro Series, a Vicar anunciou 
ontem que a etapa de abertura 
da temporada, em Interlagos, 
no dia 13 de fevereiro, será rea-
lizada sem público nas arqui-
bancadas. A medida surge em 
função da nova onda de infec-
ções de covid-19, que tem 
preocupado as autoridades e 
gerado movimento intenso nos 
hospitais e postos de saúde. 

“Resolvemos nos anteci-
par e tomar essa decisão, pois 
nossa preocupação sempre 
foi a segurança de todos den-
tro e fora do evento. Desde o 
início da pandemia, a Stock 
tem sido exemplar em termos 
de adoção de protocolos de 
segurança sanitária. A saúde 
dos fãs é o mais importante 
sempre e, por isso, achamos 

Transparaná começa em Foz do Iguaçu
O Transparaná, uma das mais tracionais competições de rali de 

regularidade, já tem data definida. Será de 1 a 5 de março e mais 
uma vez a largada será em Foz do Iguaçu e a chegada em Curi-
tiba. Durante os cinco dias de competição, pilotos e navegadores 
de vários estados enfrentarão os desafios de estradas vicinais do 
Paraná. A promoção e organização são do Jeep Clube de Curitiba, 
com supervisão da FPrA (Federação Paranaense de Automobilismo). 

Rafael Câmara estreia na F-4
O pernambucano Rafael Câmara, de 16 anos, debuta nas corri-

das e monopostos estreando no Campeonato de Fórmula 4 dos Emi-
rados Árabes neste fim de semana. Ele irá defender a Prema Racing. 
O circuito Yas Marina, em Abu Dhabi abre a temporada e depois o 
autódromo de Dubai sediará três etapas seguidas e a decisão será 
no dia 20 de fevereiro, novamente no Yas Marina. Cada etapa terá 
quatro provas, com duração de 20 a 25 minutos cada uma. 

Felipe Drugovich
Enquanto aguarda o início 

da temporada de Fórmula 2, o 
maringaense Felipe Drugovich 
voltou a participar das corridas 
virtuais, agora integrando a equipe 
Red Line, de propriedade do 
campeão mundial de Fórmula 1 
Max Verstappen, que competiu 
em outro carro. Ele disputou as 
24 Horas de Le Mans Virtual, 
tendo como parceiros o britânico 
Oliver Rowland, o holandês 
Jeffrey Rietveld e o tcheco Michal 
Smidl, que tem sua carreira 
focada no ambiente virtual. O time 
começou bem, conquistando a 
pole position com o holandês 
Jeffrey Rietveld. Depois de muita 
luta e de boas recuperações 
quando perdiam posições, a 
equipe conquistou a vitória. 

Estreia
A estreia de Felipe Drugovich 

na temporada deste ano da 
Fórmula 2 será nos testes 
coletivos Bahrein, a serem 
realizados de 2 a 4 de março. 
O campeonato terá 14 etapas 
em rodadas duplas e a primeira 
será de 18 a 20 de março, no 
Bahrein. Este será o terceiro 
ano de Felipe na Fórmula 2.

DIVULGAÇÃO

Stock Car começará sem público

A Stock Car lotou as arquibancadas de Interlagos no encerramento do campeonato do ano passado, em dezembro 

DIVULGAÇÃO

que o correto é abrir mão das 
arquibancadas, do fatura-
mento que elas certamente 
iriam gerar. Neste momento 
precisamos fazer escolhas e 
a saúde é o maior bem de 
todos. O que nos conforta é 
que todos os nossos fãs pode-
rão assistir a corrida através 
das várias plataformas que 
oferecemos”, explica Fernando 
Julianelli, CEO da Vicar.

PILOTOS INTERNACIONAIS
“A primeira etapa será rea-

lizada no formato Corrida de 
Duplas, evento no qual os 
pilotos oficiais formam parce-
ria com um competidor convi-
dado. Esperamos vários nomes 
internacionais, inclusive com 
Fórmula 1 no currículo. Será 
uma pena não podermos ter 

os fãs em Interlagos nesse dia, 
que promete ser espetacular. 
Mas estamos agindo com total 
responsabilidade e no inte-
resse de toda a comunidade 
da Stock Car, especialmente 
no que diz respeito ao público”, 
conclui Julianelli.

Os fãs poderão acompa-
nhar as duas largadas da 
primeira etapa e também 

os treinos de outras formas. 
A Stock Car transmite regu-
larmente suas atividades 
em tempo real nas mídias 
da categoria (Facebook e 
Youtube), além de contar com 
o classificatório exibido pelo 
Sportv, e as largadas mos-
tradas tanto na TV aberta 
(Band) quando por assinatura 
(Sportv), sempre ao vivo. 
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 Loterias
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PREVISÃO DO TEMPO

Quinta 20/01/2021
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TIME DO
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3º prêmio
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Dia da Sorte

MÊS DA SORTE:

NOSSOS RESULTADOS SÃO
INFORMATIVOS E NÃO SUBSTITUEM

OS RESULTADOS OFICIAIS.
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MÊS DA SORTE:
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A OAB (Ordem dos Advo-
gados do Brasil), subseção 
de Cascavel, começou esta 
semana uma campanha de 
arrecadação de materiais 
escolares que serão separados 
e entregues para um projeto 
chamado “Formando Cida-
dão” que é realizado nos bair-
ros Interlagos e Brasmadeira 
de Cascavel.  A campanha será 
realizada até o começo das 
aulas da rede municipal, dia 
7 de fevereiro, e quem quiser 
doar pode deixar o material 

na sede da OAB que fica na Ave-
nida Assunção, 668, no Bairro 
Alto Alegre ou ainda deixar em 
escritórios de advogados que 
repassam a entidade. 

PROVOPAR
Néia Alberton que é coor-

denadora do Provopar expli-
cou que a entidade recebe o 
ano inteiro doações de mate-
riais escolares, mas que a 
procura maior por doações 
sempre ocorre no começo do 
ano. Segundo ela, este ano as 

doações ainda estão “tímidas”, 
mas a procura já está grande 
desde o fim do ano passado. 
O Provopar atende mais de 
seis mil famílias em situação 
pobreza e extrema pobreza.  
“Tem muitas famílias que 
não têm condições finan-
ceiras de comprar. Popu-
lação pode estar ajudando 
e trazendo aqui na sede os 
materiais escolares. Faze-
mos a triagem e montamos 
kits”, relatou Néia. 

O Provopar recebe todos 

os tipos de doações desde 
alimentos, roupa, calçados e 
brinquedos para o bazar social 
para ajudar quem precisa. “Para 
nós nunca é demais, trazendo o 
material aqui no decorrer do ano 
ele será entregue para quem 
precisa. Nos anos anteriores 
a média no começo do ano é 
de pelo menos dois mil kits, 
inclusive com bolsas escola-
res”, finalizou Néia. 

O Provopar funciona na Rua 
Martin Afonso de Souza, 550, 
bairro Pacaembu. 

Cascavel – Assim como todo 
começo de ano, o movimento 
nas livrarias e papelarias 
começa a aumentar com pais 
em busca dos materiais esco-
lares para a volta às aulas. No 
ano passado, como as aulas 
iniciaram em sistema remoto, 
o movimento não foi tão bom, 
mas este ano, com a confir-
mação do retorno presencial, 
a procura aumentou e a expec-
tativa é que fique ainda maior 
até o início do ano letivo, 7 de 
fevereiro, na maioria das insti-
tuições escolares. 

Eduardo Schuster, gerente 
de uma livraria em Casca-
vel, disse que 2022 já come-
çou bem melhor do que no 
ano passado e acredita que 
o movimento não está ainda 
maior devido a onda da nova 
variante da Covid-19, a Ômi-
cron, mas que até o começo 
das aulas deve se intensificar. 
Segundo ele, na maioria dos 
anos o primeiro público que faz 
as compras são os pais da rede 
particular que procuram antes 
os materiais, depois são os da 
rede estadual e municipal. 

“No ano passado fomos afe-
tados pela a pandemia, tanto 
que as aulas não foram pre-
senciais e a venda foi menor. 
Mas este ano, deve seguir o 
mesmo fluxo do começo de 
2019”, disse o gerente. Sobre 
os materiais escolares, ele 
disse que as opções seguem 
o mesmo padrão do ano pas-
sado, mas com algumas novi-
dades no setor, a tecnologia 
que chegou as livrarias. 

Eduardo apresentou a repor-
tagem do Jornal O Paraná 
alguns dos novos materiais, 
entre eles, uma tesoura feita 
totalmente de plástico, que é 

ideal para crianças menores, 
lápis que não usa mais madeira 
na sua composição e uma 
caneta marca texto que apaga. 
Além disso, ainda tem uma 
variedade de canetas diferentes, 
algumas com a ponta de aço e 
cada vez mais a linha de pro-
dutos menos tóxicos ganham a 
preferência dos clientes. 

PREÇOS
No começo do ano a ABFIAE 

(Associação Brasileira de Fabri-
cantes e Importadores de Arti-
gos Escolares), anunciou que o 
aumento dos materiais esco-
lares poderia chegar a 30%, 
acompanhando a inflação e a 
alta do dólar. De acordo com 
entidade, as indústrias e os 
importadores estão sofrendo 
um grande aumento de custos 
da matéria-prima. 

O gerente da livraria confir-
mou o aumento de preços, mas 
reforçou que, o reajuste incidiu 
principalmente em materiais a 
base de plástico, já em outros 
produtos o preço varia muito. 

Por exemplo, um caderno que 
tem na capa um desenho como 
da Marvel, o fabricante acaba 
cobrando pela a capa diferente 
porque precisa pagar pelo uso 
da marca, mas a qualidade do 
material acaba sendo muito 
parecida com as outras, mas a 
estampa diferenciada eleva o 
preço do produto. “Por isso, é 
sempre importante fazer uma 
pesquisa de preços antes de 
finalizar as compras”, ressal-
tou Eduardo. 

Alini de Lima, dona de casa 
e administradora, levou a 

Livrarias com grande movimento e pais
fazendo as contas para a volta às aulas

filha Lis de Lima, de apenas 4 
anos, junto para fazer a com-
pra dos materiais escolares. 
Lis estava bastante contente e 
disse que a “mamãe” poderia 
dar entrevista. Alini tem mais 
dois filhos e contou que apro-
veita o momento das compras 
dos materiais para sair com os 
filhos, um de cada vez, para 
escolher o seu material do ano. 
“Ano passado acabamos não 
tendo esse contato, mas este 
ano está sendo bem legal sair 
com ela, um momento para ela 
participar”, disse a Alini.  

OAB e Provopar fazem arrecadação
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SERAFIM VENDE
Vende sobrado no esmeralda próximo 
a rua Tito Muffato sendo com 102m² 
de terreno com 8,5m de frente, vaga 
para até 3 veículos ou 2 grandes, 
suite mais 2 quartos pé direito duplo 
na sala por apenas 385 mil 9 9922-
7904 Willian Serafim CRECI 19806f  
CI-202395.

SERAFIM VENDE
Vende barracão na br 277, ótima 
localização a partir de 370m² por 
apenas 950 mil, 9 9922-7904 Willian 
Serafim CRECI 19806f  CI-202387.

SERAFIM VENDE
Vende chácara em Cascavel com 
área total de 20.000m² a aprox. 15 
km do centro sendo 5 km do asfalto 
sem benfeitorias por apenas 250 mil, 
9 9922-7904 Willian Serafim CRECI 
19806f.  CI-202390.

SERAFIM VENDE
Vende fazenda de 50 alq. com aprox. 
10 alq. mec. em Santa Tereza bem 
localizada por apenas 45.000 sc de 
soja podendo ser negociado entrada 
mais 3 anos, 9 9922-7904 Willian 
Serafim CRECI 19806f  CI-202391.

SERAFIM VENDE
Vende apart. No São Cristóvão 
com 2 quartos mais dependências 
churrasqueira na sacada com total 
de 71m² área total sendo 58m² área 
privativa por apenas 220 mil maiores 
informações 9 9922-7904 Willian 
Serafim CRECI 19806f  CI-202392.

SERAFIM VENDE
Oportunidade de negócio, vende 
chácara próximo de perímetro urbano 
de Cascavel, fundos para rio pequeno, 
a 3 km do asfalto, sem benfeitorias por 
apenas 850 mil, contato 9 9922-7904 
Willian Serafim creci 19806f  CI-202393.

SERAFIM VENDE
Vende chácara com área de 5.000m² 
com matricula individual sendo aprox. 
3 km do asfalto ótima para moradia ou 
lazer estrada boa topografia com leve 
declive por apenas 450 mil, aguardo 
seu contato 9 9922-7904 Willian 
Serafim CRECI 19806f  CI-202394.

SERAFIM VENDE
Vende sobrado no Tropical com aprox. 
150m² de área construída sendo 
98m² averbado, suíte, 2 quartos, 
vaga para 2 carros, alguns móveis 
planejados e ambientes climatizados, 
ótima localização rua sem saída, por 
apenas 620 mil, agende sua visita 9 
9922-7904 Willian Serafim CRECI 
19806f.  CI-202396.

SERAFIM VENDE
Vende casa com suíte 2 quartos mais 
dependências, em construção com 
150m entrega prevista pra Janeiro de 
2022 no Alto Alegre ótima localização 
terreno com aprox. 220m² sendo 40m 
de profundidade sendo por apenas 
650 mil 9 9922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f  CI-202397.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende. Lote com 360m² no 
Brasmadeira, Rua Rio Bonito, R$ 
190.000,00. Fone: (45) 99155-6699 
Creci J07222  CI-201952.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende. Lote com 1050m² (25x42) na 
região central, Rua Vitória, 770. R$ 
2.190.000,00. Fone: (45) 99155-6699 
Creci J07222  CI-201948.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende. Lote com 455m² (13x35) no 
Cancelli, Rua Alcir da Motta, murado 
(preservação permanente) , R$ 
235.000,00. Fone: (45) 99155-6699 
Creci J07222  CI-201950.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende. Área com 4.633m² no 14 de 
Novembro, frente para a Rua Souza 
Naves Sul, a 300m da Petrocon, ao 
lado da Metalúrgica Turmina, R$ 
2.000,000,00. Fone: (45) 99155-6699 
Creci J07222  CI-201947.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende. Lote com 270M² (10X27) 
no Sto Onofre, Rua Tupinambás, 
divisa com o Sta Cruz, (preservação 
permanente), R$ 120.000,00. Fone: 
(45) 99155-6699 Creci J07222  CI-201951.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende. Lote com 962m² (17,50x55) 
no Country, Rua Rio Grande do 
Norte, entre as Ruas 13 de Maio e 
Tiradentes, R$ 1.400,000,00, aceita 
carros e parcelamento. Fone: (45) 
99155-6699 Creci J07222  CI-201949.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende. Lote  com 550m² no Jd. 
Palmeiras, Rua Tarcílio Wagner, 59, 
esq. com Rua Hercílio Luz, com casa 
de madeira, R$ 430.000,00 ou vendo 
50% (275m²) por R$ 250.000,00. 
Fone: (45) 99155-6699 Creci J07222  
CI-201954.

SERAFIM VENDE
Vende 30 alq. com aprox 25 alq. mec. 
em cascavel sendo uma área plana 
bem localizada sem benfeitorias por 
3.000 o alq.  9 9922-7904 Willian 
Serafim CRECI 19806f  CI-202398.

SERAFIM VENDE
Vende terreno de esquina em Santa 
tereza do Oeste, plano, medindo 
15x35, ótima oportunidade de 
negócio qual pode ser feito unidade 
para venda sendo MCMV ou outras 
linhas de credito, por apenas 230 mil 
9 9922-7904 Willian Serafim CRECI 
19806f  CI-202399.

SERAFIM VENDE
Vende ou troca casa no Santo 
Onofre com 70m² 3 quartos mais 
dependências terreno de esquina 
medindo 15x15 sol da manha, por 
apenas 350 mil, aceita TROCA como 
parte de pagamento, preferencia 
terreno,  fale comigo 9 9922-7904 
Willian Serafim CRECI 19806F.  CI-
202400.

SERAFIM VENDE
Área de 10 alq. com 7 alq. mec. na 
região do Rio do Salto, por penas 
1.600 sc. o alq. F: 99922-7904 Willian 
Serafim Creci 19806f  CI-202504.

VENDE-SE FAZENDA
Com soja. Eldorado MT, 5 km da 
cidade, área 229.17 hec., planta 
203 hec. Barracão preço 500sc p 
hectares. F(041) 99996-9212 creci f 
21 063  CI-202482.

RELAX MASSOTERAPIA
Além de ser um excelente coadjuvante 
no tratamento de problemas físicos e 
mentais, a massagem proporciona 
sensação de bem-estar, melhora 
aparência e autoestima. “A massagem 
alivia a tensão muscular, ajuda no 
controle do estresse, da ansiedade 
e acelera a recuperação no pós-
operatório. Também tem função 
benéfica na diminuição da pressão 
arterial e proporciona um sono mais 
reparador”. F:(45)99962-1701.  CI-202451.

VERSA 1.6 SV FLEX
 2016, prata, 47 mil Km, 4 pneus 
novos, completo, higienizado e 
espelhado. Impecável. R$ 47.000,00. 
Fone: (45) 99988-3377.  CI-201943.

BMW 320I 2012
Preta, gasolina, 70 mil km, interior 
em couro caramelo, 4 pneus 
Goodyear novos, luxuosa, completa,  
higienizada e espelhada. Impecável. 
R$ 72.000,00. Fone: (45) 99988-
3377.  CI-201937.

MERCEDES C200
Avantgarde 1.8 16V, 184 cv, 2011, 
prata, 4 pneus Goodyear novos, 
luxuosa, completa, higienizada e 
espelhada. Impecável. R$ 75.000,00. 
Fone: (45) 99988-3377.  CI-201938.

CAPTIVA SPORT 2.4
16V, 185cv, 2014, azul, bancos em 
couro, luxuosa, completa, higienizada 
e espelhada. Impecável. R$ 
57.000,00. Fone: (45) 99988-3377.  
CI-201944.

CAPTIVA SPORT 2.4
16V, 185cv, 2010, prata, bancos em 
couro, luxuosa, completa, higienizada 
e espelhada. Impecável. R$ 
40.000,00. Fone: (45) 99988-3377.  
CI-201945.

OMEGA CD 3.6
V6, 24V, 255cv, 2005, prata, luxuoso, 
completo, higienizado e espelhado. 
Impecável. R$ 30.000,00. Fone: (45) 
99988-3377.  CI-201941.

OMEGA CD 3.6
V6, 24V, 255cv, blindado, 2005, prata, 
luxuoso, completo, higienizado e 
espelhado. Impecável. R$ 30.000,00. 
Fone: (45) 99988-3377.  CI-201942.

OMEGA FITTIPALDI 3.6
V6, 24V, 292cv, 2011, preto, gasolina, 
luxuoso, completo, higienizado e 
espelhado. Impecável. R$ 65.000,00. 
Fone: (45) 99988-3377.  CI-201939.

OMEGA FITTIPALDI 3.6
V6, 24V, 258cv, Blindado, 2008, 
preto, gasolina, luxuoso, completo, 
higienizado e espelhado. Impecável. 
R$ 40.000,00. Fone: (45) 99988-
3377.  CI-201940.

OMEGA FITTIPALDI 3.6
V6, 24V, 292cv, Blindado, 2011, 
preto, gasolina, luxuoso, completo, 
higienizado e espelhado. Impecável. 
R$ 60.000,00. Fone: (45) 99988-
3377.  CI-201953.

RANGER XLS 2.2 4X4
2018, prata, diesel, cabine dupla, 
automática, capota maritima, protetor 
de caçamba, engate removível, 
som, pneus novos, higienizada e 
espelhada. Impecável. R$ 170.000,00 
Fone: (45) 99988-3377.  CI-201936.

SW4 FLEX 2019
Branca, 7 lugares, automática, 
luxuosa, completa, higienizada 
e espelhada. Impecável. R$ 
220.000,00. Fone: (45) 99988-3377.  
CI-201935.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende. Apto Res. Cascavel, Rua 
Francisco Bartinik, térreo, 03 quartos 
e demais dependências, reformado 
com cozinha planejada, interfone, 
cerca elétrica, garagem coberta, R$ 
200.000,00, poderá ficar locado. 
Fone: (45) 99155-6699 Creci J07222  
CI-201946.

SERAFIM VENDE
Vende sitio de 8 alq. com aprox. 7 
mec. área de primeira muito bom de 
agua com 2 açudes 2 casas a aprox 
8 km do asfalto por 2.000 sc o alq.  CI-
202377.

SERAFIM VENDE
Vende área com 14 alq. em Santa 
Tereza do Oeste com 11 alq. mec. 
por apenas  2.000sc o alq. Contato:  
9 9922-7904  Willian Serafim CRECI 
19806f
  CI-202378.

SERAFIM VENDE
Vende ou troca casa no Santa 
Cruz com 75m² 3 quartos mais 
dependências terreno de esquina 
medindo 10x15 sol da manha, aceita 
TROCA POR APARTAMENTO, valor 
R$280.000,00. Fale comigo 9 9922-
7904 Willian Serafim CRECI 19806F  
CI-202376.

SERAFIM VENDE
Vende casa com suite 2 quartos mais 
dependências, em construção com 
150m entrega prevista pra Janeiro de 
2022 no Alto Alegre ótima localização 
terreno com aprox. 220m² sendo 40m 
de profundidade sendo por apenas 
650 mil 9 9922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f  CI-202381.

SERAFIM VENDE
Vende sobrado no Alto Alegre, com 
área construída de aprox. 120 m², 
piso superior:1 suíte e dois quartos; 
sacada e espaço para pequeno 
escritório piso inferior sala, cozinha, 
lavanderia, espaço para elevador, 
garagem coberta sendo 1 vaga (mais 
espaço disponível não coberto para 
2 vagas) com alguns moveis sob 
medida e sistema para água aquecida 
pronto por apenas 460 mil 9 9922-
7904 Willian Serafim CRECI 19806f  
CI-202383.

SERAFIM VENDE
Vende apart. resdencia Park Vitória, 
no bairro Pacaembu sendo de 2 
quartos mais dependências próximo 
br 277, centro de convenções, lago 
municipal, por apenas 110 mil, contato 
9 9922-7904 Willian Serafim CRECI 
19806f
  CI-202379.

SERAFIM VENDE
Vende Apartamento no coqueiral 
sendo um condomínio  com  poucas 
unidades  para quem gosta de 
tranquilidade muito bem localizado 
poucos metros da Av. Brasil, próximo 
a Prefeitura, Rodoviária, mercados, 
farmácias, clinicas, etc. Apartamentos 
com 3 tamanhos e 3 Layout. Opção 
01: Área total de de 92m² com 57m² 
privativo por apenas 320.000,00 mil; 
Contato:  9 9922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f  CI-202382.

ALUGO KITINETE
Av. Brasil, 9772, Bairro Coqueiral, 1 
qto., sala e cozinha conjugada (40 
metros), com garagem coberta, R$ 
500,00. F:(45) 99914-2824.  CI-202472.

  SÚMULA DE REQUERIMENTO DE RENOVAÇÃO 
DA LICENÇA DE OPERAÇÃO

A empresa EUROQUIM INDÚSTRIA E COMÉRCIO 
DE TINTAS LTDA, instalada á Rua Lagoa Ibirapuera, 
589, Distrito Industrial José Antônio Merlin, Bairro Mo-
rumbi, Município de Cascavel-PR, torna público que irá 
requerer junto ao IAT, a Renovação da Licença de Ope-
ração para FABRICAÇÃO DE TINTAS E VERNIZES, no 
endereço supra citado.
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Até
30 de

dezembro  
de 2021

Doe seu Imposto de 
Renda para o Hospital 
Pequeno Príncipe

Seu leão pode colorir a 
vida de muitas crianças

No Brasil, apenas 3,15% do potencial de doação de IR da população foi destinado 
para instituições filantrópicas em 2020. Isso representa mais de R$ 7,7 bilhões 
que poderiam impactar o cenário da saúde no país.

E você, ao destinar até 6% do seu Imposto de Renda para os projetos do maior  
hospital pediátrico do Brasil, pode contribuir para mudar essa realidade,  
de forma fácil e sem custos.

Ajude a transformar a vida de milhares de crianças e adolescentes.
Acesse doepequenoprincipe.org.br, simule seu potencial de doação,
preencha o formulário e solicite seu boleto.

Contamos com você!

doepequenoprincipe.org.br
(41) 2108-3886            (41) 99962-4461

Apoio:
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